
En un evento lleno de 
orgullo y emoción, el alcalde 
Fernando Remes, reconoció 
a las talentosas gimnastas 
del Colegio Salvador Díaz 
Mirón que destacaron en el 
Torneo Internacional de las 

Flores de Gimnasia Rítmica, 
celebrado en Heredia, Costa 
Rica, del 14 al 21 de mayo. 
Las destacadas deportistas 
Ary Abigail Ramírez 
Salazar, Evan Aguilar 
Adame, Keyla Jasive Andrés 

García, Joselyn Trápala Cruz 
e Ixchel Iram Hernández 
Cruz, llevaron el nombre de 
Poza Rica y México a nuevas 
alturas en la competencia.
Ary Abigail Ramírez 
Salazar, en representación 

de sus compañeras, expresó 
su agradecimiento: "Gracias 
al apoyo que hemos recibido 
a lo largo de nuestra 
trayectoria, y la motivación 
y tiempo que nuestro alcalde 
ha puesto en nosotras. P.3A
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Luz Mariela Zaleta Mendoza 
será titular de SEDEMA: Rocío 

Nahle P.5B

Familiares de desaparecidos 
insisten en que se construya 

SEMEFO P.5B

Alertan por ciclón tropical 
P.6B

Fracasa cumbre diplomática 
para resolver guerra  
Rusia-Ucrania P.4B

Laura Nayeli Mejía Larios, 
fue nombrada de forma 
oficial como jefa de la 
Oficina de Hacienda del 
Estado en Poza Rica, la nueva 
titular aseveró que dará 
continuidad a los programas 
de recaudación que instruyó 
el gobierno estatal.

El cambio, que se destacó 

es rutinario, se hizo oficial 
este lunes, cuando Laura 
Mejía tomó posesión del 
cargo, sustituyendo a 
Gerardo Zamora Pineda, 
quien ahora ocupará el 
cargo de administrador del 
sistema de esta oficina, que 
antes desempeñaba Mejía 
Larios. P.2A

Como parte de las acciones 
para mejorar la salud 
visual de adultos mayores 
de comunidades este día, 
personal del DIF realizó la 
entrega de lentes, despensas 
y bastones para habitantes 
de Antonio M. Quirasco.

La directora de esta 
institución, Yunis Gómez 

Ortiz, en representación de 
la titular del DIF, Patricia 
Ortiz de Gómez, ante 
la presencia de adultos 
mayores de esta ruta, dijo 
que tras el esfuerzo mutuo 
es cuando se logran mayores 
beneficios en todos los 
sectores vulnerables del 
municipio. P.4A

Laura Mejía 
nueva titular 
de la oficina 
de Hacienda

DIF entrega 
lentes en 

comunidades 
de Tihuatlán 

Pozarricenses triunfan en torneo 
internacional en Costa Rica

Más becas con administración de Fernando Remes
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Con una inversión de 7 millones de pesos, la administración de Fernando Remes sigue demostrando su 
compromiso con la educación en Poza Rica, con la primera entrega de Becas del Ramo 033 del año 2024, 
logrando aumentar el padrón a 3,500 estudiantes pertenecientes a los 119 planteles de escuelas primarias y 

secundarias públicas del municipio, así como los Centros de Atención Múltiple. P.3A
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Logran aumentar el padrón a 3,500 beneficiarios

Entregan 
Becas del 
Ramo 033
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Implementan nuevos turnos para recibir a más alumnos 

Laura Mejía nueva 
titular de la oficina de 
Hacienda del Estado 

en Poza Rica 

Tránsito del Estado registra saldo 
blanco durante festejo del Día del Padre

Escuelas ya se preparan para 
el próximo ciclo escolar 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz    

Laura Nayeli Mejía 
Larios, fue nombrada 
de forma oficial 

como jefa de la Oficina de 
Hacienda del Estado en Poza 
Rica, la nueva titular aseveró 
que dará continuidad a los 
programas de recaudación 
que instruyó el gobierno 
estatal.

El cambio, que se destacó 
es rutinario, se hizo oficial 
este lunes, cuando Laura 
Mejía tomó posesión del 
cargo, sustituyendo a 
Gerardo Zamora Pineda, 
quien ahora ocupará el 
cargo de  administrador del 
sistema de esta oficina, que 
antes desempeñaba Mejía 
Larios.

En su mensaje 
aseveró que su oficina 
será de puertas abiertas 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz    

Tras el festejo del Día 
del Padre la delegación 
de Tránsito del Estado, 

llevó a cabo una serie de 
recorridos por los panteones 
municipales, en donde 
estuvieron brindando 
vialidad para garantizar la 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz    

La Escuela Primaria 
Artículo 123 Benito 
Juárez, una de las 

instituciones educativas 
más destacadas de la ciudad, 
ya se prepara para el nuevo 
ciclo escolar, y en este 
sentido, la dirección de la 
escuela ha decidido abrir 
un nuevo turno matutino 
en un esfuerzo por acrecer 
la educación a una mayor 
cantidad de niños.

El director de la Escuela 
Primaria, Gabriel Vázquez 
Méndez, explicó que 
actualmente la institución 
cuenta con una matrícula de 
365 alumnos, que estudian 
en un turno completo que va 

y se dará continuidad 
al plan de recaudación 
que ya se implementaba 
anteriormente, y que fue 
instruido por el gobernador 
Cuitláhuac García Jiménez.

Laura Mejía afirmó que 
se mejorará la atención a 
los ciudadanos, así como los 
servicios y programas que 
ofrecen a los contribuyentes 
como: altas de vehículos 
nuevos, bajas, cambios 
de propietario, además 
del cobro de infracciones 
de tránsito, policía vial y 
transporte estatal en horario 
de 8:00 a 14:00 horas. 

Destacó la buena relación 
que dicha ofician ha tenido 
con el titular de la Secretaría 
de Finanzas y Planeación, 
José Luis Lima Franco y 
que se ha destacado por ser 
una de las instituciones con 
mayor recaudación en el 
estado.

registraron accidentes 
mayores, por lo que 
consideró que se mantuvo 
una buena coordinación.

Manifestó que este 
tipo de actividades se 
estarán manteniendo 
constantemente no solo 
en puestos o días festivos, 
por lo que las personas que 
así lo requieran podrán 
acercarse a los oficiales de 
la delegación para que se 
les esté dando el apoyo que 
requieran.

Jardines de Los Ángeles, 
en donde tanto él como 
los elementos estuvieron 
brindando apoyo vial a los 
peatones y automovilistas, 
en donde no se registraron 
accidentes, ya que dos de 
estos se encuentran en zonas 
muy transitadas.

Indicó que solo se 
presentaron algunos 
percances con automóviles 
que presentaban alguna 
falla a los cuales estuvieron 
auxiliando, pero no se 

seguridad de los ciudadanos 
que acudieron a los campos 
santos y facilitar el tránsito 
de automovilistas.

En este sentido el 
delegado, Benjamín Olarte 
García señaló que se 
mantuvo un saldo blanco 
durante el día domingo, por 
lo que por instrucciones 
del director general de 

Tránsito del Estado, 
Manuel Salvador Palma 
Valdovinos, se llevaron a 
cabo los recorridos para 
brindar apoyo vial a fin de 
salvaguardar la integridad 
de la población.

Olarte García dijo que 
estuvieron acudiendo 
con al panteón Santísima 
Trinidad, San Lucas y 

de las 8:00 a las 16:00 horas. 
Sin embargo, debido a la 
alta demanda que registra la 
primaria, para el próximo 
ciclo escolar se abrirá un 
turno matutino que va de las 
8:00 a las 12:30 horas.

Con esta extensión de 
turno, la Escuela Primaria 
Artículo 123 Benito Juárez 
podrá dar atención a una 
mayor cantidad de menores 
que cada año solicitan un 
lugar en la institución 
educativa. Además, este 
nuevo turno matutino 
servirá como apoyo a madres 
trabajadoras, que pueden 
enviar a sus menores en un 
tiempo completo, sin tener 
que preocuparse por la 
atención de sus hijos durante 
el resto del día.

Destacó que la apertura 
de este nuevo turno matutino 
es un paso importante para 
mejorar la educación en la 
ciudad, ya que esto permitirá 
a más niños tener acceso a 
una educación de calidad, lo 
que a su vez contribuirá a la 
formación de una sociedad 
más educada y preparada 
para el futuro.

El director aseveró 
que la dirección de la 
Escuela Primaria Artículo 
123 Benito Juárez ya está 
trabajando en la preparación 
para el nuevo ciclo escolar, y 
se están haciendo los ajustes 
necesarios, prara asegurar 
que el nuevo turno matutino 
sea un éxito y que los niños 
puedan recibir la educación 
de calidad que se merecen.



Logran aumentar el padrón a 3,500 beneficiarios

Agradecen apoyo al deporte por parte del alcalde Fernando Remes Garza.

Más becas con administración de Fernando Remes
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Entregan Becas 
del Ramo 033

Pozarricenses triunfan en torneo 
internacional en Costa Rica

Desde este martes habrá 
cierre parcial del bulevar 

Lázaro Cárdenas 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Con una inversión de 
7 millones de pesos, 
la administración 

de Fernando Remes sigue 
demostrando su compromiso 
con la educación en Poza 
Rica, con la primera entrega 
de Becas del Ramo 033 
del año 2024, logrando 
aumentar el padrón a 3,500 
estudiantes pertenecientes a 
los 119 planteles de escuelas 
primarias y secundarias 
públicas del municipio, 
así como los Centros de 
Atención Múltiple.

La entrega que forma 
parte del Programa 
Municipal de Bienestar 
Social “Vive Bien”, se llevó 
a cabo en la primera sede, 
la escuela primaria Benito 
Juárez, donde autoridades 
municipales, encabezadas 
por el alcalde Fernando 
Remes Garza, entregaron 
el monto de 2,000 pesos en 
una sola exhibición, evitando 
traslados para madres, padres 
y tutores, y facilitando así 
el acceso a este importante 
recurso.

Este esfuerzo es una clara 
muestra de la dedicación 
del Ayuntamiento de Poza 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

En un evento lleno de 
orgullo y emoción, 
el alcalde Fernando 

Remes, reconoció a las 
talentosas gimnastas del 
Colegio Salvador Díaz 
Mirón que destacaron en el 
Torneo Internacional de las 
Flores de Gimnasia Rítmica, 
celebrado en Heredia, Costa 
Rica, del 14 al 21 de mayo. 
Las destacadas deportistas 
Ary Abigail Ramírez 
Salazar, Evan Aguilar 
Adame, Keyla Jasive Andrés 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz  

Las autoridades 
locales han emitido 
un comunicado 

alertando a la ciudadanía 
sobre el cierre temporal 
de uno de los carriles del 
Bulevar Lázaro Cárdenas, 
en la intersección con 
el Bulevar Adolfo Ruiz 
Cortines, desde Coppel 
Cárdenas hasta la entrada 
al Interior del campo, Calle 
16 Norte. El cierre se debe a 
los trabajos de introducción 
de tubería que realiza la 
Comisión de Agua del 
Estado de Veracruz (CAEV) 
en la zona.

El cierre se producirá 

Rica, a través de la Regiduría 
Quinta, la Dirección 
de Desarrollo Social y 
Humano, en conjunto con la 
Dirección de Educación, para  
apoyar a niñas, niños y 
adolescentes en situación de 
vulnerabilidad y combatir la 
deserción escolar.

Cabe mencionar, por 
cuarto año consecutivo, la 
administración de Fernando 
Remes ha incrementado 
tanto el monto de la 
beca como el padrón de 
beneficiarios, reafirmando 
su compromiso con la 
educación de los jóvenes 

pozarricenses. Este esfuerzo 
se suma a las recientes 
entregas de calzado escolar 
a todas las secundarias 
públicas del municipio, 
contribuyendo de manera 
significativa al bienestar y 
desarrollo académico de los 
estudiantes.

García, Joselyn Trápala Cruz 
e Ixchel Iram Hernández 
Cruz, llevaron el nombre de 
Poza Rica y México a nuevas 
alturas en la competencia.

Ary Abigail Ramírez 
Salazar, en representación 
de sus compañeras, 
expresó su agradecimiento: 
"Gracias al apoyo que 
hemos recibido a lo largo 
de nuestra trayectoria, y la 
motivación y tiempo que 
nuestro alcalde ha puesto 
en nosotras, hemos logrado 
grandes resultados como 
ser campeonas estatales y 
nacionales. El impulso que 

le han dado a la gimnasia 
rítmica de Poza Rica a nivel 
estatal y nacional está dando 
frutos, por lo cual recibimos 
la invitación de representar 
con orgullo a México en 
el torneo internacional en 
Heredia”. 

El alcalde Fernando 
Remes felicitó a las jóvenes 
campeonas y resaltó que 
"No dudamos nunca en 
apoyarlas. Han traído 
resultados excepcionales en 
todas las disciplinas y es un 
honor reconocerles el haber 
llevado el nombre de Poza 
Rica con gran dignidad más 

allá de nuestras fronteras. 
Ustedes son un orgullo 
para nuestra ciudad y un 
ejemplo de perseverancia y 
dedicación".

Las jóvenes  
pozarricenses salieron 
victoriosas del evento, 
participando más de 300 
gimnastas de diferentes 
países, logrando traer a 
casa más de 10 medallas en 
categorías de manos libres, 
pelota, cinta, clavas, cuerda 
y all around. Reflejando el 
alto nivel de competencia 
y preparación de las 
deportistas.

del 18 de junio al 3 de 
julio del 2024, y durante 
este período, solo se 
mantendrá abierto el 
carril que permitirá el 
tráfico en doble sentido de 
circulación. Se recomienda 
a los conductores tomar 
precauciones y utilizar 
rutas alternas para evitar 
congestiones y retrasos.

La medida se ha tomado 
para garantizar la seguridad 
de los trabajadores y los 
peatones durante los 
trabajos de instalación de 
la tubería. Aunque el cierre 
es temporal, se espera  
que no afecte 
significativamente el 
tráfico en la zona, ya que 
el carril abierto permitirá 

el flujo de vehículos en 
ambos sentidos.

Las autoridades 
exhortaron a la ciudadanía 
a ser conscientes de este 
cierre y a planificar sus 
rutas de manera efectiva 
para evitar problemas. 
Los conductores también 
deben ser conscientes de la 
presencia de trabajadores 
y maquinaria en la zona y 
mantener una velocidad 
prudente.

Es importante recordar 
que la seguridad de los 
conductores y peatones 
es prioridad para las 
autoridades locales, y se 
están tomando medidas 
para minimizar el impacto 
del cierre en el tráfico.
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Entregan lentes 
en Quirasco

DIF Municipal continúa con el programa de salud visual  

Por las alternativas de instituciones educativas del 
nivel superior

En la comunidad también se entregaron despensas y bastones 

Disminuye migración 
de estudiantes

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

El alcalde Leobardo 
Gómez González 
supervisó los trabajos 

de reordenamiento vial en 
Plan de Ayala y Totolapa, 
zona en la que desde la 
semana pasada se trabaja 
para fomentar la cultura de 
vialidad entre la población.

Así como se desarrolló 
en calles y avenidas de 
la cabecera municipal, a 
través del área de parques, 
jardines y limpia pública, 
entre otros, llevan a cabo el 
balizamiento de diversos 
accesos considerados de alto 
riesgo en varios puntos de la 
zona conurbada.

Sin duda que una de 
las acciones de la actual 
administración municipal 
es la puesta en marcha en 
la recuperación de accesos 
viales, pavimentación de 
calles de algunas colonias, 
así como llevar a cabo el 
balizamiento en zonas 
escolares y accesos con mayor 
aforo de automovilistas y 
peatones”, refirió Leobardo 
Gómez.

Para esto se redoblan 
esfuerzos, con el fin de 
concretar todos los puntos 
considerados dentro del 
casco urbano, así como 
de la zona conurbada, 
especialmente en sitios 
concurridos y con ello 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

Ante las diversas 
alternativas de 
i n s t i t u c i o n e s 

educativas del nivel 
superior que se ubican en 
el municipio, sin duda que 
en los últimos años ha sido 
factor en la disminución de 
migración a otras ciudades 
y estados de jóvenes 
tihuatecos.

Autoridades educativas, 
coinciden con los 
coordinadores de la 
Universidad Popular 
Autónoma de Veracruz y la 
Universidad Politécnica de 
Huatusco, en el sentido de 
que existe una gran opción 
de carreras profesionales 
que ofrecer con alternativas 
de visión laboral, aspecto que 
se constata cada fin de cursos 
con el interés de jóvenes que 
concluyen el bachillerato.

“En los años 90 al 2000 
todo era diferente en 
Tihuatlán, donde padres 
de familia batallaban con 
sus hijos que al terminar  
su bachillerato tenían 
el anhelo de seguir 
preparándose en la vida, 
sin embargo, la falta de 
recursos para enviarlos a 
otros lugares era el principal 
problema, aspecto que ya se 
acabó por los planteles del 
nivel superior existentes en 
la actualidad, resaltaron.

Manifiestan, que de 
un 100 % de jóvenes que 
concluían el bachillerato, 
el 60% logra ingresar a 
universidades de Poza Rica, 

reducir el número de 
accidentes o percances, 
destacó.

Agregó, en la zona 
conurbada Plan de Ayala, 
Totolapa y Dirección 
de Caminos son muy 
necesarios este tipo de 
trabajos, principalmente 
con el balizamiento en áreas 
escolares, accesos a calles y 
sectores, lo que permite un 
favorable reordenamiento 
vial.

Tuxpan y otros estados, 
cifra que fue disminuyendo 
a partir del 2018 a la fecha, 
donde ante la presencia de 
la UPAV y la de Huatusco, se 
logró acaparar un número 
superior a los más de dos mil 
estudiantes del municipio y 
otros aledaños.

Aseguran, que hoy en día 
las carreras que se ofrecen 
en el municipio van desde 
Derecho, Contaduría, 
Administración de 
Empresas, Ingeniería en 
Sistema Computacionales, 
Agronomía, Turismo, entre 

otras donde inclusive ya se 
han registrado generaciones 
de nuevos profesionistas que 
ponen en alto a Tihuatlán.

Finalmente comentaron, 
que aun así el municipio 
cuenta con la infraestructura 
para la llegada de más 
instituciones educativas 
del nivel superior, lo que 
permitiría aumentar la 
demanda de carreras para 
los jóvenes que ingresan de 
bachillerato y se evitarían 
emigrar a otros lugares, 
evitando gastos y tiempo de 
traslado.
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Tihuatlán 5
Inculcan los valores y símbolos en la niñez tihuateca

Encabezan CAICs 
Acto cívico

a

Reconocen autoridades participación de educación inicial

Este año corresponde a la clase 2005 y concluye el 
15 de octubre

Jóvenes de Tihuatlán 
pueden tramitar su 

cartilla militar

ADRIÁN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz

Alumnos, personal 
docente y padres 
de familia de los 

Centros de Atención 
Infantil Comunitarios 
de Tihuatlán y Juana de 
Arco de la colonia, Unidad 
Nacional, encabezaron este 
día el acto cívico, donde 
fue reconocido el trabajo 
de alumnos y maestros, 
quienes a la vez inculcan 
los valores y símbolos en la 
niñez tihuateca.

Alrededor de las 09:00 
horas, en el auditorio 
municipal Benito Juárez, 
la escolta integrada por 
dicho jardín de niños, 
además de otro grupo de 
alumnos, encabezados 
por la directora del CAIC 
Tihuatlán, Rosa Eva 
Méndez Castro, relataron 
diversos momentos del 
pasaje histórico que dio 
forma al destino de este 
país.

En su mensaje, las 
titulares de estos planteles 
agradecieron la invitación 
del alcalde Leobardo 
Gómez González, quien 
preponderando a la 
educación en el municipio 
ha dado su gran respaldo 

ADRIÁN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz

La regiduría quinta 
a través de la Junta 
Municipal de 

Reclutamiento invita a los 
jóvenes remisos y anticipados 
de 18 años de la clase 2005, 
realicen su inscripción 
para la segunda dotación de 
cartillas militares, las cuales 
solo se otorgan a las personas 
oriundas de Tihuatlán.

El regidor quinto 
comisionado en 
reclutamiento, Rodrigo 
Chávez Hernández, recordó 
la documentación que 
deberá anexar los interesados 
para poder cumplir con 
sus obligaciones y a la vez 
aprovechar las 100 cartillas 
enviadas por la secretaria 
de la Defensa Nacional, es 
una copia fotostática del 
acta de nacimiento, C.U.R.P, 
credencial de elector, 
comprobante de domicilio, 
certificados de estudios, 
fotografía original para el 
servicio militar.

Detalló que, si alguien 
tiene dudas sobre este 
procedimiento, puede acudir 
a las oficinas de la regiduría 
quinta o en su caso de la junta 
municipal de reclutamiento, 
donde se le atenderá con 
oportunidad y a la vez se le 
brindará la información 
correcta con el fin de evitar 
contratiempos, ya que el plazo 
vence el 15 de octubre de este 
año.

Chávez Hernández, 
indicó es muy importante que 
los jóvenes de la clase 2005 
acudan en tiempo y forma 
con el objetivo de tramitar su 
cartilla del servicio militar, 

hacia estos centros 
educativos, así también por 
el bienestar de la niñez.

Agradecemos la 
atención al gobierno 
municipal encabezado por 
Leobardo Gómez González, 
quien ha dado mucho a 
estas instituciones, nuestro 
reconocimiento a los 
alumnos de estos CAICs, 
en el cual llevo medio  
siglo, sirviendo a este 
municipio”, recalcó Rosa 

Eva Méndez.
Finalmente, a nombre 

del alcalde Leobardo 
Gómez González, los ediles 
hicieron entrega de un 
reconocimiento a ambas 
instituciones educativas, 
como parte del esfuerzo 
por la participación e 
impartición educativa en 
los niños tihuatecos.

Habitantes comenzaron 
la reforestación en Lázaro 
Cárdenas Tihuatlán

ya que en esta segunda 
etapa solo se cuenta con 100 
documentos, los cuales se 
pueden agotar antes de la 
fecha de plazo.

Agregó, exhortando 
a la población de otros  
municipios abstenerse 
realizar el trámite del 

Servicio Militar Nacional 
en Tihuatlán, ya que solo 
se atiende a quienes son 
habitantes del municipio, 
proceso que se comprueba 
con la entrega del acta de 
nacimiento, credencial de 
elector y el comprobante de 
domicilio. 
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Alma grande 

Alma grande 

Parlamento Veracruz

La improvisación dentro 
de la transformación 
sería un verdadero 

suicidio que significaría el 
principio del fin de Morena 
en el poder. Todo proceso 
político bien intencionado 
tiene como objetivo 
incorporar a diestra y siniestra 
a sus integrantes dentro y 
fuera de la administración 
pública.

Ante esta necesidad de 
tener representantes de todos 
los mexicanos hay, entre 
algunos de ellos personas que 
desconocen sus atribuciones. 
Hace seis años una senadora 
de Morena, Ana Gabriela 
Guevara, asistió a la vieja 
casona de Xicoténcatl a la 
primera sesión, cuando ya 
tenía el nuevo edificio del 
Senado varios años trabajando 
en Paseo de la Reforma, desde 
el 13 de abril de 2011, donde 
antes se encontraba el Cine 
Roble. La legisladora llegó 
a tocar la puerta de la sede, 
donde se trabajó desde el 17 
de agosto de 1931 hasta siete 
años antes de ser designada, 
pero nunca lo supo.

Esto es una muestra de 
la falta de capacitación que 
tienen nuestros legisladores 
que ni siquiera saben el lugar 
donde van a trabajar, menos 

La llegada de Morena al 
poder fue aplastante, 
hace seis años, el 

movimiento debió echar 
mano no sólo de sus candidatos 
sino de una serie de personas 
que pudieran cubrir los 
perfiles para puestos públicos, 
de inmediato. Esto implicó 
mucha improvisación, palos 
de ciego, errores, a veces graves 
que debieron corregirse sobre 
la marcha.

A Morena no les  
avisaron con anterioridad 
de su victoria como ahora 
sucede con la oposición 
cuya derrota fue anunciada 
con anticipación por las  
encuestas y el sentido 
común. Sólo los despistados  
creyeron que en el país o 
en Veracruz pudiera ganar 
la oposición. La victoria 
de Morena no siempre fue 
buena noticia, debieron 
crear de la nada gobiernos 
completos, este fue el caso de 
la estructura de Veracruz, o 
por lo menos, así lo muestran 
tantos palos de ciego, que 
pusieron en peligro la 
estabilidad del gobierno.

Hace algunos años se 

Mi primera foto en el 
Congreso del Estado 
me la tomé hace unos 

años, a la usanza de los turistas 
cuando visitan un lugar 
especial: medio a escondidas 
–“¿me irán a regañar?”-, medio 
a las prisas, medio asombrado, 
medio presumido –“miren 
dónde ando”-.

Había venido al Palacio 
Legislativo acompañando –la 
neta, chofereando- a mi papá, 
que gestionaba beneficios 
para nuestro municipio, 
Hueyapan de Ocampo, 
donde él era Tesorero del 
Ayuntamiento.

Me gusta pensar que la 

aún saben dónde empiezan 
y donde terminan sus 
responsabilidades. Antes de 
que la reelección fuera uno 
de los derechos de algunos 
legisladores, era necesario 
crear una capacitación 
mínima, porque el error que 
se comete tres años puede 
repetirse otro lapso similar 
por el simple hecho de que 
son simpáticos o participan 
continuamente en tribuna, 
cuando en realidad nunca 
aportan nada ni al partido, ni 
al poder judicial ni a los que 
representan.

En otros países la 
responsabilidad de la 
representación social 
es tomada con mayor 
responsabilidad histórica 
y más compromiso 
social. No basta con una 
capacitación de un par de 
semanas, que no existe, debe 
implementarse una carrera 
legislativa, como ocurre con 
el servicio diplomático para 
poder ejercer cargos de esa 
trascendencia.

La estructura del Poder 
Legislativo sólo tiene cambios 
de apariencia. La necesidad 

de profundizar en esta 
transformación debe implicar 
la preparación de todos y 
cada uno de los funcionarios 
públicos, principalmente los 
representantes populares.

Es muy común ver en las 
campañas a candidatos que 
prometen obras o alcances 
políticos y sociales que están 
fuera de sus atribuciones y 
que nadie corrige hasta el 
momento en que alguien 
les dice que no es su 
responsabilidad concretar 
lo que prometieron porque 
corresponde a otra área del 
gobierno.

Si los senadores 
desconocen hasta el lugar 
donde sesionarán, es fácil 
imaginarse todo lo que 
desconocen de su trabajo, en 
el cual se asienta la evolución 
y desarrollo de México. 
Pero sobre esa ignorancia se 
construye otra mayor cuando 
hay reelección.

Anteriormente los 
diputados y senadores 
sólo visitaban su distrito 
en tiempos de campaña, 
pidiendo, a veces exigiendo y 
comprando el voto, ahora debe 

estar atento a las necesidades 
de quienes representan no 
sólo porque así debió ser 
siempre sino porque deben 
ganarse a pulso el beneficio 
de la reelección.

El periodo para el cargo 
de senador es de seis años. 
Históricamente el cargo 
duraba cuatro años, hasta 
la reforma constitucional 
de 1933 que lo estableció 
en seis. Los senadores por 
ambos principios podrán 
ser reelectos hasta por dos 
periodos consecutivos, 
siempre y cuando la 
postulación la haga el 
partido al que pertenecía en 
su primer encargo o alguno 
de los de la coalición que lo 
impulsó, si ese fuera el caso. 
Podrá hacerlo de manera 
distinta solo si renuncia a su 
militancia original antes de la 
mitad de su periodo.

En Estados Unidos, 
por ejemplo, la reelección 
no tiene límites, pero es 
obligada la preparación 
de sus integrantes. La 
suma de los legisladores 
plurinominales nunca 
interpuso como condición su 

preparación. Ahora vemos las 
consecuencias con diputados 
y senadores que desconocen 
cómo pedir la palabra en las 
sesiones o en las comisiones.

La sistemática negativa de 
oposición que en los últimos 
seis años se negó a aprobar 
todo lo que provenía de 
Morena, hizo mucho daño, 
ahora que prácticamente se 
tiene la mayoría calificada 
una de las prioridades deberá 
ser la capacitación de los 
legisladores, de todos los 
funcionarios públicos. Porque 
al mismo tiempo que se 
realiza la entrega recepción la 
capacitación y actualización 
de las leyes debe ser una 
norma obligada para ejercer 
las funciones públicas.

Es importante en toda 
capacitación debe hacerse 
extensiva a los ciudadanos, 
como una manera de 
democratizar la vida 
legislativa y su ejercicio no se 
convierta en una tarea sólo 
para iluminados sino que 
sirva para que sea la población 
la que pueda exigir con bases 
a sus representantes que 
cumplan su responsabilidad.

Los cursos de capacitación 
deben estar a la mano para 
la población, a través de las 
redes de tal manera que 
quienes estén interesados 
en vigilar la actuación de 
sus representantes deban 
informarse de una práctica 
que no puede ser un secreto 
ni un conocimiento de 
privilegiados sino un saber 
generalizado que permita 
calificar la conducta de los 
legisladores con el objetivo de 
saber si son merecedores de la 

reelección o deben quedarse 
sin la responsabilidad de ser 
parte de la transformación.

Los legisladores, los 
miembros del Ejecutivo, 
los funcionarios de los tres 
niveles de gobierno han 
guardado bajo llave los 
mecanismos de su trabajo 
diario, de tal manera con ese 
desconocimiento engañaban 
al pueblo. Es hora de que se 
conozcan públicamente no 
solo lo que debe hacer sino 
cómo lo hace quien vive de los 
dineros de los contribuyentes.

Esta capacitación servirá 
para que la población 
también tenga conciencia 
sobre la manera en que se 
informa acerca las actividades 
legislativas, donde se difunden 
notas al libre albedrío de los 
reporteros, columnistas y 
analistas muchas veces con 
una gran cantidad de fantasía 
o mentiras.

Las actividades de los 
funcionarios públicos deben 
ser precisadas a través de un 
organismo que los capacite 
para que su gestión sea más 
eficaz y haya un vigilante 
permanente que es el pueblo 
para conocer si realiza con 
honestidad su importante 
labor.

PEGA Y CORRE.- Jalisco 
está en el ojo del huracán, no 
sólo por las sospechas bien 
fundadas de fraude electoral, 
donde el gobernador tiene 
algo que ver sino porque éste 
está a punto de abandonar 
MC y con él prácticamente 
la tercera parte de la 
militancia… 

Esta es opinión personal 
del columnista

buena energía de venir aquel 
día con mi papá sirvió para 
que, poco tiempo después, 
regresara como Diputado 
Local electo. Mi relación 
con este imponente edificio, 
donde el pueblo me prestó 
una oficina –que ya no tardo 
en dejar-, siempre estará 
impregnada de la memoria 
del buen augurio de aquel día 
con mi papá.

Podría llenar páginas 
enteras de la huella que 
mi padre ha dejado en mí. 
Podría dedicar muchísimas 
columnas a contar anécdotas 
y expresar mi admiración, 
agradecimiento y amor por 

este hombre que, junto a mi 
madre y mis hermanos, me 
enseñó a vivir.

No sé cuánto de lo que soy 
ahora, más p’allá que p’acá de 
la mediana edad, se lo debo 
a la poderosa influencia de 
Juan Jona. A sus enseñanzas 
y a su ejemplo. A sus regalos 
de Día de Reyes conseguidos 
con esfuerzo. A sus regaños y a 
uno que otro correctivo físico 
–les prometo que eran muy 
merecidos-, de esos que ahora 
están prohibidos pero que a 
mis hermanos y a mí nos hizo 
entrar en cintura y ser buenas 
gentes.

Tampoco estoy seguro de 

cuál de todos sus legados es el 
más importante.

Por ejemplo, tengo claro 
que soy americanista por él, 
que nos llevaba de chamacos a 
mis hermanos y a mí al Estado 
Azteca, cuando vivíamos en el 
antiguo Distrito Federal. En 
mucho de mi actual pasión 
por el América reverberan 
los recuerdos inconscientes 

de aquellos días felices y 
emocionantes de nuestras 
idas en metro al estadio.

Y muy arriba de todo 
eso: mi cariño por la tierra 
natal, mi conciencia de clase 
–ubicado en que soy pueblo 
y nunca sintiéndome algo 
que no soy-, mi compromiso 
con la familia y los amigos 
de la infancia, mi lealtad a las 

ideas y las convicciones, mi 
solidaridad con el que pasa un 
revés o un mal rato.

Desde luego, ahora que yo 
mismo tengo la fortuna de ser 
padre, entiendo lo difícil que 
es esta privilegiada misión.

En mi etapa actual de vida, 
ya dije, más p’allá que p’acá de 
la mediana edad, Juan Jona 
sigue dándome lecciones. 

Hoy mi padre afronta con 
fortaleza el quebranto de la 
mayor pérdida imaginable. 
Y “afrontar” no es “superar”, 
porque eso seguramente no 
podrá superarlo nunca. Lo 
enfrenta con valor, siendo 
uno de los pilares –junto 
a mi mamá- de la familia, 
cumpliendo su deber con el 
pueblo.

Hoy amo a mi padre, 
Juan Jona, más que nunca. 
Hoy quiero, más que nunca, 
parecerme un poquito a él.

*Diputado Local. 
Presidente de la Junta de 
Coordinación Política.

hablaba de Estado fallido y de 
la posibilidad de desconocer 
los poderes en la entidad 
por los excesos, voluntarios 
o involuntarios, del señor 
gobernador.

Hasta cierto punto resulta 
natural el hecho de que la 
improvisación haya marcado 
la pauta en la administración 
de Cuitláhuac García Jiménez, 
donde hasta él mismo debió 
aprender sobre la marcha 
y enfrentar conflictos que 
nunca había conocido.

Por otra parte, no falta 
quien afirme que si bien existe 
el pretexto, o la justificación 
de la sorpresiva victoria, 
se exageró al momento de 
seleccionar a su personal 
donde se eligió a personas sin 
nada de experiencia no sólo 
en el campo que debieron 
desarrollar sino en ninguna 
tarea. Bastaba con ser amigo 
o amigo del amigo para 
que tuvieran un cargo de 
responsabilidad dentro del 
gobierno estatal y esto se notó 
desde el principio.

Una de las oficinas donde 
debió escogerse personas 
con mayor experiencia fue 
la de Comunicación social 
donde hasta la fecha se 
siguen cometiendo errores 
imperdonables y no por falta 

de experiencia sino de sentido 
común y preparación.

Ahora, después de seis 
años de errores garrafales, 
que le costó al gobernador 
bajar rápidamente de las 
preferencias del Presidente 

de la República y de la 
población, no se permitirán 
los errores. Desde luego en 
política no cabe la perfección, 
pero tampoco la necedad y el 
amiguismo a ultranza.

Porque Cuitláhuac 
hizo gala de amiguitos que 
los ungió de poder sin que 
siquiera tuvieran terminada 
la educación media.

Veracruz tendrá la 
primera mujer gobernadora 
y en ello va la certeza de que 
se elegirá a sus colaboradores 
con precisión y eficacia. Esa 
es su primera disposición de 
gobierno y el escaparate de su 
quehacer en Veracruz.

Morena ya no es aquella 
multitud amorfa, desprotegida 
de conocimientos 

administrativos y políticos 
sino un monstruo de 
conocimientos profundos, con 
un Instituto de Capacitación 
Política donde los verdaderos 
intelectuales comparten 
conocimientos a militantes 
y simpatizantes de todas las 
edades.

El Instituto de 
Capacitación Política de 
Morena ha creado cuadros 
mostrando al resto de los 
partidos lo que debe hacerse 
desde el poder y también en la 
oposición, pero esto desdeña 
la capacitación política y la 
formación de cuadros por 
temor a que los legisladores de 
siempre pierdan espacios. 

Lea la versión completa en 
Noreste.net
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Da Congreso seguimiento 
a la armonización de la 

Ley de Archivos

Salsa Fest rompió récords de asistencias: SECTUR 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz  

La presidenta de la 
Mesa Directiva de 
la LXVI Legislatura, 

diputada Adriana Esther 
Martínez Sánchez, recibió 
a la Directora de Desarrollo 
Archivístico Nacional 
y Presidenta Suplente 
del Consejo Nacional de 
Archivos, Mireya Quintos 
Martínez, con quien 
dialogó sobre los avances 
en la armonización de la 
Ley Estatal de Archivos del 
Estado de Veracruz, con la 
norma federal.

A este encuentro asistió 
el Director General del 
Archivo General del Estado, 
Juan Eloy Rivera Velázquez; 
el Director Jurídico de la 
Secretaría de Gobierno 
(Segob), José Pale García; 
la Subsecretaria Jurídica 
y de Asuntos Legislativos, 
Soraya Prado Rivera y el Jefe 
de Oficina de Seguimiento 
de Programas de Población, 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz  

Más de medio millón 
de asistentes 
disfrutaron del 

Salsa Fest 2024 que se 
realizó del jueves al sábado 
de la semana pasada en 
Boca del Río. El secretario 
de Turismo en el estado, 
Iván Martínez Olvera dio 
a conocer este lunes que se 
registraron 551 mil, 185 mil 
el jueves, 164 mil el viernes 
y 202 mil el sábado. 

Joselito Muñoz Contreras. 
Por parte del Congreso, 

la directora de Servicios 
Jurídicos,  Lilia Christfield 

Lugo; asesores y personal 
administrativo.

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

4 6 11 22 25

2 6 10 23 28

------
167

3,269
23,288

------
$1,918.79
$52.34
$10.00

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º
2º
3º
4º
5º

14
13
12
11
10

TOTALES

3
75

809
5,306
22,750

SERBIA

BELGICA

ATLANTA

MONTREAL

NEW ENGLAND

VASCO DA GA

UNION

INGLATERRA

ESLOVAQUIA

HOUSTON

SALT LAKE

VANCOUVER

CRUZEIRO

SAN LORENZO

V-L-V-E-L-V-V-L-E-E-V-E-V-L

V-V-E-E-L-E-L

HUNGRIA

ESPANA

POLONIA

ESLOVENIA

RUMANIA

ORLANDO

FILADELFIA

SEATTLE

CORINTHIANS

PARANAENSE

GREMIO

TUCUMAN

YOKOHAMA MA

IND. STA FE

SUIZA

CROACIA

PAISES BAJO

DINAMARCA

UCRANIA

LOS ANGELES

MIAMI

MINNESOTA

SAO PAULO

FLAMENGO

BOTAFOGO

DEF Y JUST

MACHIDA

BUCARAMANGA

$3’373,581.25
$16,040.60

$1,301.19
$198.39
$52.88

LUGAR ACIERTOS QUINIELAS
PREMIO POR

QUINIELA SENCILLA

1º 7

TOTAL A REPARTIR

121 $23,380.06

3
238
5,175

37,893

$92,956.70
$1,105.01

$55.91
$10.00

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

¡Felicidades a los
ganadores!

loterianacional.gob.mx

Sorteos y concurso celebrados el lunes 17 de junio de 2024

SORTEO NO. 10613

26,724 $724,417.39

28,943 $14’632,128.80

$2’828,987.26

SORTEO NO. 10614

43,309 $1’210,126.73

$10
PESOS

Resultados del concurso
No. 2233

BOLSA GARANTIZADA PRÓXIMO
CONCURSO

LOCAL EMPATE VISITA

LOCAL EMPATE VISITA

5 MILLONES

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

1

2

3

4

5

6

7

1

2

3

4

5

6

7

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14- - - - - - - - - - - - -

1 2 3 4 5 6 7- - - - - -

$15
PESOS

$5
PESOS

7,630 $295,637.74

7,625 $460,175.58

6,238

7 2 6 9 6

0 7 8 0 8

0 8 5 7 6

5 0 4 1 3

3 9 2 0 6

$342,162.77

9,378 $842,996.66

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

SORTEO NO. 32539

SORTEO NO. 32538

SORTEO NO. 32540

SORTEO NO. 32541

SORTEO NO. 32542

El nuevo adicional
de tu sorteo favorito

Sigue la transmisión en vivo de los sorteos a través de nuestro sitio www.loterianacional.gob.mx y en nuestras redes 
sociales oficiales:      loterianacional.electronicos,      @LN_electronicos y       Lotería Nacional Sorteos Electrónicos. Para 

mayor información, consulte el reverso de su boleto o volante. Si hubiera alguna diferencia entre los resultados 

publicados y los oficiales estos últimos prevalecerán. Si desea tener una agencia de Lotería Nacional comuníquese al 

5554820000 ext. 5400, 5402 y 5491 o contáctenos por correo electrónico en agencias@loterianacional.gob.mx. Solicitudes 

de información y atención al público a las extensiones de 5434 a la 5443.

MULTIPLICADOR
NO

3,309
GANADORES

$345,818.88
TOTAL A REPARTIR

MULTIPLICADOR
SÍ

MULTIPLICADOR
NO

MULTIPLICADOR
NO

MULTIPLICADOR
NO

13,405 $745,925.89

De acuerdo a un estudio 
perfil de visitantes aplicado 
durante el evento, se conoció 
que el 55 por ciento fueron 
mujeres y el 45 por ciento 
hombres. El 42 por ciento 
de los asistentes llegaron en 
familia y el 47 por ciento 
asistió por primera vez. La 
mayoría se hospedó en un 
hotel. 

Detalló que se recibió 
turismo proveniente de 
14 países, incluyendo a los 
músicos que participaron, 
pero también de Europa, 

de países como España y 
Francia. 

Sobre el turismo 
nacional, destacó que 
llegaron de los 32 estados 
de la república, aunque 
la mayoría fueron de 
diferentes municipios de 
nuestro estado. 

La derrama económica 
por este evento fue de 735 
millones 585 mil pesos y se 
tuvo una ocupación hotelera 
en la región al 100 por ciento, 
que generó una derrama de 
735 millones 585 mil pesos.
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Reforma Judicial pondrá en riesgo 
la independencia y autonomía del 
Poder Judicial: Julen Rementería

Desde Veracruz Netflix contará 
la historia de "Las Poquianchis"

ALEJANDRO ÁVILA   
Veracruz, Veracruz  

La Reforma Judicial que 
pretenden ejecutar en 
Morena con el Plan C, 

afectaría la independencia 
y autonomía del Poder 
Judicial, mencionó el 
Senador, Julen Rementería 
del Puerto.

“Creen que el elegir a los 
Jueces entre la población, 
¿va a garantizar que la 
corrupción se acabe en el 
Poder Judicial?. Me parece 
que esa no es la forma, yo 
creo que habrá formas de 
poder lograrlo, porque 
a ver, no estoy negando 
que haya corrupción en 
el Poder Judicial, lo que 
estoy afirmando es que no 
es la solución a través de 
una elección popular para 
estos puestos, para que esto 
se pueda acabar. Además, 
generaría un riesgo en su 
independencia y autonomía 
y no se garantizaría que los 
jueces cumplan de manera 
imparcial y objetiva el 
impartir justicia”, explicó.

ALEJANDRO ÁVILA   
Veracruz, Veracruz  

Este lunes 17 de 
junio iniciaron las 
grabaciones en el 

puerto de Veracruz de la 
serie "Las Muertas", misma 
que estará a cargo del 
director, Luis Estrada, y que 
contará la historia de "Las 
Poquianchis", las asesinas 
seriales más famosas de 
México.

La serie que será realizada 
por la productora Mezcala 
y transmitida por Netflix 
Latinoamérica, es una 
adaptación del texto creado 
por Jorge Ibargüengoitia; 
el rodaje tendrá varias 
locaciones, entre ellas el 
Centro Histórico de la 
ciudad de Veracruz y el 
popular Barrio de "La Huaca".

Entre 1945 y 1964 las 
4 hermanas González 
Valenzuela oriundas de 
El Salto (Jalisco), fueron 
dueñas de varios burdeles 
en los estados de Jalisco y 
Guanajuato.

La revista Alarma 
expuso su caso en los años 

Rementería del Puerto 
destacó que el objetivo que 
ha repetido el presidente 
sobre su reforma de 
mejorar la independencia y 
eficiencia del poder judicial, 
así como el combate a la 
corrupción, no tiene el 
suficiente sustento que se 
necesita.

“No existe una completa 
garantía de que una reforma 
en sí misma acabará con 
la corrupción, mejor que 
se planteen medidas para 
fortalecer las instituciones 
encargadas de combatir 
la corrupción, mejorar 
las áreas para investigar, 
enjuiciar y sancionar  
casos de corrupción, o 
incorporar mecanismos 
para una mejor 
transparencia y rendición 
de cuentas en el sistema 
de justicia por parte de 
los funcionarios públicos, 
incluidos los jueces y 
magistrados, entre otros 
métodos para combatir y 
acabar con la corrupción, 
si esto es lo que se quiere”, 
formuló.

El legislador panista 
también destacó que, con 
la elección popular de 
magistrados, se puede caer 
en el ejercicio que han hecho 
otros países como Bolivia, 
Israel o Turquía, donde los 
jueces y magistrados son 
elegidos popularmente 
no con el objetivo de 
que la justicia funcione 
correctamente, sino para 
conseguir que el gobierno 
no enfrente ningún control 
constitucional en sus 
decisiones. 

“En Bolivia, fueron 
los ministros electos 
popularmente quienes 
determinaron que el 
expresidente Evo Morales 
pudiera presentarse a una 
segunda reelección, aun 
estando esto prohibido en la 
Constitución de ese país. En 
Turquía, más de 4 mil jueces 
y fiscales fueron sustituidos 
por personas afines al 
partido en el poder. En 
Israel, la propuesta generó 
tal cantidad de protestas 
masivas en las calles que 
prácticamente concluyen 

con la dimisión del primer 
ministro. Es un modelo 
que solo ha demostrado 
que funciona, pero para el 
poder en turno, porque ha 
limitado el equilibrio de 
poderes y la independencia 
de la judicatura”, agregó.

Asimismo, señaló que 
la propuesta de someter 
a votación popular 
el nombramiento de 
ministros en la Suprema 
Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN), por parte del 
presidente Andrés Manuel 
López Obrador, solo es una 
simulación y demagogia 
pura del partido oficialista.

“Permitir que el voto 
popular influya en el 
proceso de selección de 
ministros de la corte, nos 
podría llevar a decisiones 
basadas en consideraciones 
políticas o partidistas en 
lugar de criterios objetivos 
y respetando nuestra 
Constitución, sin duda esta 
acción podría minar la 
calidad y la imparcialidad 
de las decisiones judiciales”, 
concluyó.

70 y evidenció el cúmulo 
de delitos que ejecutaron 
durante cerca de 20 años; 
a "Las Poquianchis" se les 
confirmaron 91 asesinatos, 
aunque se presume que 
pudieron ser más de 150.

Las hermanas González 
Valenzuela raptaban y 

privaban de su libertad 
a cientos de jóvenes 
obligándolas a ejercer la 
prostitución, cuando alguna 
de ellas salía embarazada 
le practicaban el aborto 
provocando incluso la 
muerte de varias jóvenes en 
el proceso.
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En materia de Justicia Alternativa

CEJAV capacita a agentes 
y subagentes municipales

Tuxpan está en alerta

Jardín de Niños “José L. Garizurieta” 
participa en Lunes Cívico

Nos encontramos en 
Alerta SIAT-CT AZUL 

“Peligro Mínimo”

AGENCIAS  
Tuxpan, Veracruz 

El H. Ayuntamiento de 
Tuxpan y el Centro 
Estatal de Justicia 

Alternativa de Veracruz 
(CEJAV), llevaron a cabo 
una jornada de capacitación 
a Agentes y Subagentes 
Municipales.

El objetivo es que 
dichas autoridades locales 
tengan conocimiento de 
los beneficios y alcances de 
la Justicia Alternativa, que 
les permitan dar solución 
sobre diversos asuntos 
a los habitantes de sus 
comunidades. 

El encuentro estuvo 
encabezado por el alcalde 
José Manuel Pozos Castro; 
el regidor comisionado en 
Seguridad, Amado Gutiérrez 
Lima; el Cap. de Fragata 
Guillermo Alan Vázquez 
Gutiérrez, secretario de 
Seguridad Pública Municipal.

El Lic. Eduardo 
Andrade Rocha, director 
de Asuntos Jurídicos del 
Ayuntamiento; el secretario 
del Ayuntamiento, Lic. José 
Armando Huesca Ovando, 
y la maestra Marisol Pérez 
Mejía, titular de la Unidad 
Regional del CEJAV Poza 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

El Gobierno de Tuxpan, 
Secretaría de Marina, 
SEDENA, Capitanía  

de Puerto, CNPC, 
SINAPROC, PC Municipal 
y Estatal, DIF Tuxpan, SSP, 
SESVER, CAEV y otras 
dependencias, participaron 
en una importante reunión 
de evaluación y seguimiento 
al Disturbio con Potencial 
de Ciclón Tropical Uno, 
que se ubica en el Golfo de 
México.

Esta sesión de trabajo, el 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Para conmemorar 
el Día del Padre, 
que se celebró este 

domingo 16 de junio, el H. 
Ayuntamiento de Tuxpan 
llevó a cabo el Lunes Cívico 
en la explanada municipal, 
en el que participaron 
alumnas y alumnos del 
jardín de niños “José L. 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

La Coordinación 
Nacional de 
Protección Civil 

(CNPC) ha emitido un 
Boletín del Sistema de 
Alertamiento Temprano 
para Ciclones Tropicales 
(SIAT-CT) en color Azul 
(Peligro Muy Bajo) por 
Ciclón Acercándose para 
el sur, centro y norte de 
Veracruz.

listo y coordinado para brindar atención y respuesta inmediata ante 
cualquier fenómeno meteorológico
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Rica, quien fue la encargada 
de impartir la capacitación. 

“Estoy seguro de que 
con la información que hoy 
obtendrán, todos ustedes 
podrán orientar a las personas 
de sus comunidades, para que 
resuelvan sus asuntos a través 
de medios alternativos”, 
mencionó el alcalde en su 
mensaje.

Señaló que los Agentes 
y Subagentes municipales 
deben tener siempre  
presente que son la figura 
más cercana cuando se trata 
de promover la justicia a 
sus localidades, por lo que 
es necesario que conozcan 
las herramientas para 
dar una solución rápida, 
sencilla, gratuita, imparcial y 

confidencial.
“El primer objetivo de 

este foro es que todas y 
todos ustedes tengan una 
compresión clara de los 
medios alternativos de 
solución de conflictos”, 
refirió. 

Pozos Castro destacó 
que la Justicia Alternativa 
es un método de solución 

de conflictos rápido y eficaz, 
que evita gastos económicos 
y desgaste emocional, a los 
involucrados, ya que se basa  
en la buena fe y la confianza 
entre las partes, teniendo 
la certeza de que el 
procedimiento se lleva a cabo 
en un entorno igualitario, 
legal y de lealtad.

Bajo ese tenor, agradeció 
al Centro Estatal de Justicia 
Alternativa de Veracruz por 
realizar este encuentro.

“Con esta nueva visión 
de acercar la justicia a la 
sociedad se promueve la 
comprensión, la pluralidad, 
la tolerancia, la cooperación 
y la participación, entre otros 

valores. No hay duda de que, 
con diálogos y acuerdos, 
los Centros de Justicia 
Alternativa contribuyen a 
una Cultura de Paz”, expresó.

Por su parte el Lic. 
Eduardo Andrade Rocha, 
director de Asuntos Jurídicos 
del Ayuntamiento, indicó 
que normalmente los juicios 
son costosos y largos, y lo 
que el Estado quiere es una 
justicia pronta y expedita: 

“Por ello se creó en CEJAV, 
para que sean mediadores 
o facilitadores para que 
las personas o grupos en 
conflicto puedan encontrar 
solución al mismo, evitando 
gastos y demoras”, agregó.

Presidente Municipal Lic. 
José Manuel Pozos Castro 
agradeció y reconoció el 
gran compromiso de todas 
y todos, de sumar esfuerzos 
en favor de la protección 
civil, ante este fenómeno 
meteorológico.

La fuerza de tarea de cada 
dependencia de gobierno 
está lista y coordinada para 
realizar acciones de atención 
y respuesta inmediata, ante 
cualquier efecto que pudiera 
tener este Disturbio en 
nuestro municipio. 

Se pasó revista al 
equipamiento y a los planes 

operativos de emergencia, 
así como también se 
confirmaron los planes de 
emergencia de hospitales y 
centros de salud.

DIF Tuxpan ya tiene 
listo y equipado el principal 
refugio temporal ubicado 
en sus instalaciones y, de ser 
necesario, activaría 5 más.

El alcalde José 
Manuel Pozos expresó su 
reconocimiento al DIF, 
por su gran respaldo en la 
atención de personas en 
situación de vulnerabilidad 
durante emergencias de tipo 
climático.

Protección Civil 
mantendrá atención especial 
en zonas consideradas como 
vulnerables o de alto riesgo.

Por otro lado, es 
importante mencionar 
que se mantiene abierta 
la Sesión Permanente del 
Consejo Municipal de 
Protección. 

Se recomienda a la 
comunidad estar atenta a 
los avisos, recomendaciones 
y alertas que emita 
Protección Civil Municipal, 
a través de la Dirección de 
Comunicación Social del 
Gobierno de Tuxpan.

Garizurieta”.
Estuvieron presentes 

el Prof. Jorge Arturo 
García Robles, director 
de educación, en 
representación del alcalde 
José Manuel Pozos Castro; 
el Lic. Carlos David Welsh 
Martínez, en representación 
de la Delegación Regional 
de la SEV.

La L.E.P. Ericka Onise 
Flores Quiroz, directora 

del plantel educativo 
participante; la Lic. Heidi 
Labra Chávez, HTP zona 
104 y la Mtra. María de la 
Soledad Miquielajauregui 
Guzmán, directora de 
Museos y Bibliotecas. 

Las niñas y los niños 
expusieron las efemérides 
de esta semana; además, la 
alumna Triana Elena Cobos 
Santiago, primer lugar de 
zona en el concurso de 

cuenta cuentos, presentó el 
cuento titulado “Disculpe, 
¿es usted una bruja?”.

Al acto también 
asistieron personal docente 
y padres de familia del 
jardín de niños “José L. 
Garizurieta”; directores 
y coordinadores de las 
diversas áreas del gobierno 
municipal, y elementos de 
la Marina y de la Policía 
Municipal.

A las 15:30 hrs de 
este lunes, el 
potencial Ciclón 

Tropical Uno se ubica a 
195 kilómetros al nor-
noroeste de Frontera, 
Tabasco, y a 235 km al 
noroeste de Ciudad del 
Carmen, Campeche, 
con un desplazamiento 
hacia el nor-noroeste a 
11 km/h, con vientos 
máximos sostenidos de 65 
km/h y rachas de vientos 
máximas de 85 km/h.
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Alma Rosa González Herrera

Liliana Emilia Gómez Santiago

Tristeza

 La bala del falso amor

Me besaste, toque el 
cielo, repentinamente 

un sonido seco 
devolvió mis pies a la 
tierra, muriendo de 

amor insoluto. 

Voy con mi tristeza a cuestas
por veredas de verdades estrechas

donde el amor deambula en la orilla,
y la pisada quiebra

la cristalina pureza de la vida.

La conciencia se abraza a la tristeza
en efímeros encuentros de memoria

donde el dilema de cada pensamiento
suspende el corazón y crea un poema.

En mis sueños inconclusos ella espera
agasapada en las sombras de mis ojos

su efigie gris navega en mis pupilas
atisbando cada instante de mi vida.

Las lágrimas nonatas se estrangulan
con el cordel de su presencia ingrata.

¡no hay que llorar!¡Solo tristeza!
y corro el cortinaje del ventanal de risas.

Las sonrisas caminan en lo obscuro
escoltadas por nubes de tristeza.
Se posa la mirada en lontananza
donde la luz de Dios alumbra.

Encienden las farolas los cocuyos.
De la penumbra el silencio se levanta

y brota la risa con su estridente hechizo,
rompiendo los cristales: un raudal de car-

cajada.

En mi rostro se construyen risas,
he incinerado mi vestido de sombras.

mi corazón gorrión se vuelca en cantos.
La tristeza deambula entre cenizas.

Pero…como ave fénix renacerá al tiempo
cuando a la risa y a la alegría le broten alas.
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El director de la Unidad 
de Protección Civil de 
Cazones, José Manuel 

Guerrero Domínguez, hizo 
un llamado a la población 
para tomar las precauciones 
necesarias ante la inminente 
llegada de la tormenta 
tropical "Alberto". Esta 
tormenta ha sido catalogada 
como la más grande del 
mundo debido a su enorme 
diámetro, aunque aún no 
ha alcanzado la categoría 
de huracán. Guerrero 
Domínguez enfatizó 
la importancia de no 
subestimar su peligrosidad.

Guerrero Domínguez 
destacó que es la primera 
vez en la historia que se 
observa una tormenta 
tropical de tales dimensiones 
sin haberse convertido en 
huracán. Subrayó que no se 
debe confiar en su actual 
clasificación, ya que sigue 
representando un gran riesgo 
para las áreas afectadas.

La trayectoria de 
"Alberto" prevé su impacto 
en Tampico, Tamaulipas, y el 

REDACCIÓN NORESTE    
Cazones, Veracruz  

Después de varios 
meses de esperar 
las lluvias, los 

habitantes de Cazones se 
encuentran de plácemes 
por las precipitaciones que 
cayeron la tarde-noche de 
este domingo.

Así mismo la localidad 
de Barra de Cazones, donde 
las aguas de las playas se han 
podido observar de un color 
azul, permitiendo que desde el 
malecón se vean claramente 
las plataformas ubicadas en el 
Golfo de México.

Por lo que vecinos y 
visitantes se muestran 
complacidos con este 
fenómeno natural, que 
vendrá a beneficiar los 
plantíos y pozos artesanos 
qué ya se están secando.

Cazones celebra la 
llegada de las lluvias

Llamado urgente de 
Protección Civil ante la 

tormenta tropical "Alberto"
sur de Texas este miércoles 
19 de junio de 2024. Las 
autoridades han alertado 
sobre su peligrosidad 
extrema, debido a los vientos 
y lluvias que acompañarán su 
paso, lo que podría provocar 
graves daños.

El director afirmó que los 
estados de Coahuila, Nuevo 
León y Tamaulipas están en 
riesgo de sufrir afectaciones 
letales por esta poderosa 
tormenta tropical. Hizo un 
llamado a los residentes 
de estas regiones para que 
estén preparados y sigan 
las instrucciones de las 
autoridades.

Además, José Manuel 
Guerrero Domínguez 
advirtió sobre la necesidad 
de estar particularmente 
atentos a la presencia de 
la tormenta en el norte 
de México y el sur de 
Texas. Las fuertes lluvias e 
inundaciones que se esperan 
podrían tener consecuencias 
devastadoras para estas áreas.

En este contexto, es 
crucial que la población 
permanezca informada y siga 
atento a los comunicados de 
las autoridades competentes.
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Fracasa cumbre 
diplomática para resolver 

guerra Rusia-Ucrania

Fuertes lluvias en el sur de China dejan 
cinco muertos y 15 desaparecidos

SRE propone incluir a Rusia en 
negociaciones de paz en Ucrania
AGENCIAS 
Suiza 

La secretaria de 
Relaciones Exteriores, 
Alicia Bárcena, 

pidió que los esfuerzos 
diplomáticos para lograr la 
paz en Ucrania involucren a 
Rusia y se lleven a cabo "bajo 
el paraguas de Naciones 
Unidas", en su intervención 
en la Cumbre para la Paz de 
Bürgenstock (Suiza).

"Debe haber unas 
negociaciones graduales 
para construir confianza", 
señaló la jefa de la 

AGENCIAS 
China

Cinco personas murieron 
y 15 están desaparecidas 
tras las fuertes lluvias 

que provocaron inundaciones 
y corrimientos de tierra en 
el sur de China, informaron 
el lunes los medios de 
comunicación estatales.

Las lluvias torrenciales 
azotan partes de la densamente 
poblada provincia de 
Guangdong desde el domingo.

"Cinco personas 
han muerto y 15 están 
desaparecidas" en los desastres 
naturales ocurridos el 
lunes cerca de la ciudad de 
Meizhu, informó la cadena 
estatal CCTV, citando a las 
autoridades provinciales.

Añadió que otras 13 
personas estaban "atrapadas", 
pero no dio detalles sobre su 
estado.

Las autoridades han 
enviado más de 10 mil 

AGENCIAS 
Kiev, Ucrania

Rusia y Ucrania 
seguirán enzarzados 
en una batalla en el 

futuro previsible luego que 
una cumbre internacional 
anunciada como un primer 
paso hacia la paz no logró 
ningún avance diplomático 
que sugiera el fin cercano del 
mayor conflicto en Europa 
desde la Segunda Guerra 
Mundial.

La ausencia de Rusia y 
China en la conferencia de 
dos días celebrada en Suiza el 
fin de semana y la decisión de 
algunos países clave —entre 
ellos India, Arabia Saudí, 
Sudáfrica y México— de no 
firmar el documento final 
de la reunión del domingo 
significaron que la reunión 
tuvo poco para mostrar más 
allá de cierta buena voluntad 
y promesas de seguir 
trabajando por la paz después 
de más de dos años de guerra.

Por su parte, Ucrania, 
después de quedarse sin 
municiones debido a los 
retrasos en las entregas de 
la ayuda militar occidental 
prometida, trata de resistir 
un ataque ruso en las zonas 
orientales del país hasta que 
mejoren sus perspectivas.

El portavoz del Kremlin, 
Dmitry Peskov, dijo el 
lunes que el resultado de la 
conferencia fue “cercano a 
cero”.

El presidente ucraniano, 
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Volodymyr Zelenskyy, que 
trata de alinear a los países 
detrás de su versión de cómo 
debería ser un eventual 
acuerdo de paz, señaló que las 
reuniones internacionales 
de asesores y ministros de 
gobierno darán seguimiento 
a las conversaciones y 
sentarán las bases para una 
segunda reunión a realizarse 
en un futuro cercano.

Casi 80 países aprobaron 
el documento final que 
abarca medidas hacia 
la seguridad nuclear, la 
seguridad alimentaria y la 
liberación de prisioneros y 
deportados, incluidos miles 
de niños secuestrados por 
Rusia.

Pero el encuentro 
no resolvió la cuestión 
fundamental, y 
aparentemente intratable, 
por ahora: El territorio 
ucraniano ocupado por 
fuerzas invasoras rusas.

El presidente ruso, 
Vladímir Putin, dijo el 
viernes pasado que ordenará 
un cese del fuego inmediato 
en Ucrania si las fuerzas de 
Kiev se retiran de las cuatro 
regiones ucranianas que 
Rusia se anexó ilegalmente 
en 2022 y Kiev abandona su 
intento de unirse a la OTAN.

Sus otras condiciones para 
poner fin a la guerra incluían 
que Ucrania reconozca que 
Crimea —una península 
en el mar Negro de la que 
Moscú se apropió de manera 
ilegal en 2014— forma 

parte de Rusia, restricciones 
al ejército ucraniano y 
mantener el estatus no 
nuclear de Ucrania.

Kyiv rechazó esas 
propuestas por considerarlas 
“absurdas”.

Zelenskyy presentó 
anteriormente una fórmula 
de paz de 10 puntos que, entre 
otras cosas, exige la expulsión 
de todas las fuerzas rusas 
de Ucrania y la rendición 
de cuentas por crímenes 
de guerra. Moscú rechaza 

tajantemente tal propuesta.
El Instituto para el 

Estudio de la Guerra, un 
grupo de expertos con sede 
en Washington, señaló que 
Putin “es poco probable 
que esté interesado en 
negociaciones de buena fe en 
el futuro previsible”, porque 
cree que al final ganará la 
guerra que comenzó en 
febrero de 2022.

Las tropas ucranianas 
han demostrado resistencia 
al medirse a uno de los 

ejércitos más formidables 
del mundo, pero es incapaz 
de mantener la lucha 
sin el reabastecimiento 
occidental. También 
enfrenta desafíos con mano 
de obra insuficiente y falta de 
fortificaciones, lo que ofrece 
a Rusia la oportunidad de 
lograr avances en el campo 
de batalla este verano.

Luego de más de dos años 
de combates, hasta ahora 
Rusia no ha podido dar 
un golpe de gracia y busca 

ayuda en el extranjero para 
impulsar su esfuerzo bélico.

Analistas militares 
occidentales afirman que 
el ejército ruso carece de 
calidad debido a las pérdidas 
de oficiales subalternos en 
los combates. Eso significa 
que las fuerzas del Kremlin 
tienen dificultades para 
generar impulso a escala, 
lo que permite a Ucrania 
limitarlas a obtener 
ganancias incrementales por 
ahora.

efectivos de emergencia a las 
zonas afectadas "para poner 
en marcha rápidamente las 
labores de búsqueda y rescate", 
informó la CCTV.

China está inmersa en un 
verano de extremos, con una 
ola de calor que asola gran parte 
del norte mientras fortísimas 
lluvias se abaten en el sur.

Los científicos afirman que 
las emisiones de gases de efecto 
invernadero impulsan el 
cambio climático y aumentan 
las probabilidades de que 
se produzcan fenómenos 
meteorológicos extremos, 
China es quien más produce 
esto a nivel mundial del 
mundo.

El lunes otro corrimiento 
de tierras en una carretera 
de la provincia de Jiangxi, en 
el sureste del país, dejó tres 
vehículos sepultados, según 
informó la agencia estatal 
de noticias Xinhua, sin dar 
a conocer de inmediato el 
número de víctimas.

diplomacia mexicana, quien 
también subrayó que "no 
se puede hablar de paz sin 
mencionar otras tragedias 
humanitarias actuales como 
la que está ocurriendo en 
Gaza".

"En cada uno de estos 
casos debe respetarse la ley 
internacional y la Carta de 
las Naciones Unidas, o de lo 
contrario podemos acabar 
en la misma situación en 
la que el mundo estaba en 
1939", advirtió Bárcena.

En el comienzo de 
su intervención en el 
plenario de líderes, afirmó 

que la guerra de Ucrania 
"constituye una amenaza 
existencial mundial, no 
sólo para Europa", ya que 
también "el sur global está 
sufriendo sus consecuencias 
en seguridad alimentaria y 
energética".

Para poner fin al conflicto 
"se han presentado ya varias 
iniciativas de paz pero 
ninguna ha logrado el apoyo 
internacional necesario, 
y por el contrario vemos 
una escalada del despliegue 
de armas y equipamiento 
militar, con un alto coste 
para los civiles", dijo.

Así lo dijo:
México, agregó, "está 

profundamente preocupado 
por las amenazas nucleares 
que se han lanzado en este 
conflicto, y las condenamos 
en todas las circunstancias".

Subrayó que los 
miembros permanentes del 
Consejo de Seguridad de 
la ONU (Estados Unidos, 
Rusia, Francia, Reino 
Unido y China) "tienen la 
responsabilidad histórica 
de mantener la Carta de 
Naciones Unidas y evitar 
acciones irresponsables que 
pongan en peligro la paz".
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REDACCIÓN NORESTE   
Boca del Río, Veracruz   

La pozarricense Luz 
Mariela Zaleta Mendoza, 
Ingeniera Ambiental por 

la Universidad Veracruzana 
será la próxima titular de la 
Secretaría de Medio Ambiente 
(SEDEMA) en el estado de 
Veracruz.

Tras sostener una reunión 
con su virtual integrante del 
gabinete, la gobernadora electa, 
Rocío Nahle García, confirmó 
el nombramiento. 

Desde su expertis, Zaleta 
Mendoza se ha desarrollado 
en los ámbitos de seguridad, 
industria así como política 
pública y cuenta con gran 
experiencia en gestión 
de trámites ambientales, 
elaboración de Plan de Manejo 
de Residuos y supervisión 
y seguimiento de manejo 
adecuado de residuos así como 
la elaboración de Manifiestos 
de Impacto Ambiental 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz   

Integrantes del Colectivo 
Buscando a Nuestros 
Desaparecidos y 

Desaparecidas Veracruz 
insiste en que debe 
construirse un centro de 
identificación de restos 
humanos o Servicio Médico 
Forense (SEMEFO) Tipo al 
interior del panteón Palo 
Verde de Xalapa, pues es 
un proyecto por el que han 
luchado durante muchos 
años. 

Anaís Palacios, integrante 
del Instituto Mexicano 
de Derechos Humanos y 
Democracia y acompañante 
de dicho colectivo explicó 
que si bien, la palabra 
SEMEFO generó confusión 
entre los vecinos de la colonia 
Álvaro Obregón donde se 
ubica dicho panteón, sería 
para la identificación de los 
restos que se encuentran 
en una fosa común dentro 
de este panteón, ya que de 
acuerdo a estudios que han 
realizado, hay por lo menos 
100 cuerpos o restos de este 
número de personas que 
fueron inhumanos tan solo 
entre 2010 y 2015. 

Expuso que SEMEFO 
es el nombre técnico que le 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz   

Este lunes 17 de junio 
arribó al puerto de 
Veracruz el velero 

uruguayo "Capitán 
Miranda", el cual cuenta 
con 70 personas a bordo 
y estará de visita hasta 
el próximo miércoles 
19 de junio, informó el 
Embajador de Uruguay en 
México, Santiago Wins.

Dentro del viaje de 
instrucción que realizan 
los estudiantes de la Escuela 
Naval Uruguaya, visitarán 

Luz Mariela Zaleta 
Mendoza será titular de 
SEDEMA: Rocío Nahle

Familiares de desaparecidos insisten en que se 
construya SEMEFO en panteón Palo Verde de Xalapa 

Velero uruguayo 
"Capitán Miranda" 

de visita en Veracruz

(MIA), riesgo ambiental así 
como informes de términos 
y condicionantes de los 
resolutivos de los mismos.

“Ella me va a estar 
ayudando en la Secretaría 
de Medio Ambiente, es 
parte fundamental de lo que 
tenemos que trabajar aquí en 
Veracruz y tenemos mujeres 
muy valiosas, muy valiosas y 
la ingeniera es una de ellas, 
entonces me da muchísimo 
gusto que se integre al gobierno 
que vamos a dirigir los 
próximos seis años”, aseguró la 
ejecutiva electa.

“Yo quiero agradecer 
a la Ingeniero porque está 
depositando la confianza y 
créanlo que vamos a sumar y 
vamos a accionar a Veracruz 
de una manera que se vean 
los resultados y como lo dice 
también nuestra presidenta, de 
manera sustentable, queremos 
a un Veracruz limpio y sano, 
te agradezco”, apuntó Zaleta 
Mendoza.

asignó la Fiscalía General 
del Estado a este proyecto, 
pero no tendrá las funciones 
del SEMEFO que está en 
la Dirección de Servicios 
Periciales, es decir, no 
almacenaría cuerpos o 
restos de personas muertas 
en diferentes circunstancias, 
únicamente servirá para 
que ahí se depositen los que 
están en la fosa referida 
o incluso se trasladarían 
restos de otros municipios, 
pero únicamente para que 
se les apliquen pruebas 
de laboratorio para se les 
permita identificarlos: “Esta 
unidad estaría destinada a 
buscar los restos depositados 
en ese panteón Palo Verde” 
dijo en entrevista. 

Sobre la suspensión 
de la construcción de este 
SEMEFO y la redirección 
de los recursos que hizo el 
pasado sábado el residente 
municipal Ricardo Ahued 
Baardahuil, las integrantes 
de dicho colectivo 
aseguraron que no han 
sido notificadas de que se 
cancele, por lo que confían 
en que el proyecto continúe: 
“No nos han dicho nada, no 
se ha dado por sentado la 
cancelación y estamos sobre 
los tiempos”.

En ese sentido, insistieron 

en que las autoridades, tanto 
el Ayuntamiento de Xalapa 
que es quien, de acuerdo 
al proyecto aprobado por 
Cabildo en enero pasado, 
debe construir el edificio, 
es decir, ejecutar la obra, 
como la FGE que es quien 
lo equiparía, deben explicar 
a detalle el proyecto para 
que no haya “confusiones” 
que generan la oposición 
de vecinos. Las integrantes 
de este colectivo aseguran 
que hay estudios de impacto 
ambiental y de cambio de 
uso de suelo.

Explicó también que 
no habría malos olores ni 
sería necesario derribar 
muchos árboles como lo 
manifestaron los vecinos 
en la manifestación del 
pasado viernes: “No se 
violenta ningún derecho, 
pero es importante que 
sepan que es una necesidad 
de más de una década que 
se van a tirar 40 árboles 
pero en realidad lo que se 
requiere hacer es liberar el 
espacio para que puedan 
ingresar ambulancias. Hay 
desinformación, el proyecto 
no es abierto, tiene que pasar 
por un proceso de licitación, 
pero es necesario que las 
mismas autoridades aclaren 
la finalidad”.

8 puertos alrededor del 
mundo, en México ya 
visitaron Cozumel, se 
dirigieron hacia Veracruz 
y, posteriormente, irán 
hacia Estados Unidos, 
Portugal, España, Cabo 
Verde y Brasil.

"El intercambio 
comercial es muy 
equilibrado con México, 
se da la particularidad que 
tenemos un Tratado de 
Libre Comercio, bilateral 
México - Uruguay, y 
es con el único con un 
país de Mercosur, y este 
año se celebran 20 años 

del Tratado de Libre 
Comercio que es un detalle 
importante en la relación 
bilateral de ambos países, y 
el comercio es equilibrado, 
anda más o menos en 300 
millones de dólares para 
cada lado", expresó Santiago 
Wins.

El Embajador estima 
que México se encuentren 
viviendo alrededor de, 
entre 8 y 10 mil uruguayos, 
recordando que la primera 
generación llegó a tierras 
aztecas en los años 70, cuándo 
fueron cobijados debido a la 
dictadura uruguaya.
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AGENCIAS   
Lerdo, Durango

El Sistema Meteorológico 
Nacional pidió a la 
población de Campeche, 

Chiapas, Quintana Roo, 
Tabasco y Yucatán extremar 
precauciones ante el potencial 
ciclón tropical Uno que 
provocará lluvias torrenciales, 
formación de trombas 
marinas, descargas eléctricas, 
granizo y deslaves en las 
próximas horas.

En un comunicado, el 
Sistema Metereológico 
Nacional en coordinación 
con el Centro Nacional 
de Huracanes de Miami, 
Florida establecieron zona 
de vigilancia por efectos de 
tormenta tropical, desde 
la desembocadura del Río 
Grande hasta Boca de Catán, 
Tamaulipas.

Detallaron que a las 21:00 
horas, tiempo del centro de 
México, el Potencial ciclón 
tropical Uno se localizó 
aproximadamente a 245 
kilómetros (km) al nor-
noroeste de Frontera, Tabasco, 
y a 595 km al este-sureste de 
La Pesca, Tamaulipas, con 
vientos máximos sostenidos 
de 65 kilómetros por hora 
(km/h), rachas de 85 km/h y 
desplazamiento hacia el norte 

Alertan por ciclón tropical 

TEPJF ofrecerá inteligencia artificial 
para asesorar sobre juicios electorales

Ciudadanos avalan reforma al Poder 
Judicial: Sheinbaum presenta resultados 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

La inteligencia artificial 
llegará a los juicios 
electorales en este 

proceso electoral. El 
Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación 
lanzará este servicio para 
que cualquier persona, actor 
político, partido político 
o candidatura que busque 
defenderse, sea guiado por 
tecnología inteligente sobre 
la mejor vía para pelear sus 
derechos.

AGENCIAS  
Ciudad de México 

La virtual presidenta 
electa, Claudia 
Sheinbaum, presentó 

los resultados de las 
encuestas que realizó 
Morena este fin de semana 
para conocer la opinión de la 
población sobre la iniciativa 
de reforma al Poder Judicial. 
Estos mostraron que la 
mayoría está de acuerdo en 
que se renueve.

El partido realizó tres 
encuestas a nivel nacional 
sobre las reformas y dieron 
a conocer que el costo 
total correría por parte 
del partido, pues dos de 
estas se realizarán con las 
casas encuestadoras que 
obtuvieron el resultado más 
cercano en las elecciones 
2024, mientras que la 

a 11 km/h.
Alertaron que “durante las 

próximas horas se pronostican 
lluvias puntuales torrenciales 
(de 150 a 250 milímetros [mm]) 
en regiones de Campeche, 
Chiapas, Quintana Roo, 
Tabasco y Yucatán; lluvias 
puntuales intensas (de 75 a 
150 mm) en zonas de Oaxaca 
y Veracruz, así como lluvias 
puntuales muy fuertes (de 50 a 
75 mm) en áreas de Puebla”.

En el caso de Quintana Roo 
y Yucatán se prevén rachas de 

viento de 60 a 80 kilómetros 
por hora (km/h), oleaje de 
2 a 4 metros (m) de altura y 
posible formación de trombas 
marinas en las.

Además de rachas de 40 
a 60 km/h, olas de 1 a 3 m de 
altura y posible formación 
de trombas marinas en 
los litorales de Campeche, 
Chiapas, Oaxaca, Tabasco y sur 
de Veracruz.

“Las lluvias se acompañarán 
de descargas eléctricas, rachas 
fuertes de viento y caída de 

granizo y podrían generar 
deslaves, incremento en 
niveles de ríos y arroyos, así 
como desbordamientos e 
inundaciones en zonas bajas de 
los estados mencionados”.

Por lo que el Servicio 
Meteorológico Nacional 
(SMN), de la Comisión 
Nacional del Agua (Conagua), 
“recomienda a la población 
de los estados afectados y a la 
navegación marítima en las 
inmediaciones del sistema, 
extremar precauciones ante 

las condiciones de lluvias,  
viento y oleaje, así como 
atender las recomendaciones 
emitidas por las autoridades 
del Sistema Nacional de 
Protección Civil”.

Las autoridades 
informarán a través de 
cuentas oficiales los cambios 
del potencial ciclón tropical 
Uno para que la ciudadanía se 
mantenga alerta.

La apuesta es que este 
mismo mes, esté listo el 
servicio con el que bastará 
con tener una computadora 
con internet para encontrar 
una especie de ‘abogado’ 
virtual en la página oficial del 
Tribunal Electoral que dará 
asesoría sin que se tenga que 
invertir un solo peso.

En entrevista con 
MILENIO, el magistrado 
Felipe Fuentes explicó 
cómo el TEPJF ha buscado 
adaptarse a las nuevas 
tecnologías para simplificar 
los procesos, ciudadanizar el 

lenguaje técnico y ahora, para 
hacer la justicia electoral más 
accesible.

Después de la pandemia, 
el TEPJF concretó el juicio 
en línea y recientemente, 
se percataron que muchos 
juicios electorales llegaban 
a la Sala Superior en última 
instancia con precedentes 
rebasados o planteados con 
debilidad o inconsistencias, 
lo que incluso llevaba a 
desecharlos sin siquiera 
analizarlos.

Por lo que la Sala Superior 
estrenará la primera etapa de 
la inteligencia artificial que 
ofrecerá asesoría en internet, 
para que la ciudadanía, 
actores políticos o los propios 
partidos, puedan tener una 
sugerencia sobre el camino 
y los mejores planteamientos 
para sus juicios, basándose 
en precedentes concretos y 
vigentes del TEPJF. Es decir, 
este sistema será una guía 
para pelear en tribunales y 
tener éxito, de ser el caso.

“Va a ser para todos 
los casos, si el ciudadano, 

ciudadana, abogado, 
abogada o partido político 
desea encontrar algún 
precedente de la Sala 
Superior, únicamente va a 
comunicarse a través de un 
comando de voz, por ejemplo 
‘temas de paridad de género’, 
y en automático, inteligencia 
artificial le va a localizar 
todos los criterios que hay en 
paridad de género, o si quiere 
circunscribirlo, ‘paridad de 
género vertical’ y limitará los 
criterios, pero será inmediato.

“Es hacer predictible 
al Tribunal, si el Tribunal 
ya emitió un criterio en 
determinada materia, esto 
le permitirá al ciudadano 
argumentar en su demanda. 
Una vez que localice a 
través de los precedentes un 
argumento o razonamiento 
que ya ha establecido el 
Tribunal, podrá plantearlo 
en su demanda y el Tribunal 
tendrá que responder si es 
aplicable o no ese criterio”.

Fuentes Barrera destacó 
que este sistema ayudará a 
que los juicios electorales 

estén mejor argumentados 
y las demandas estén 
reforzadas. Al preguntarle 
si esto llevará de a poco, a 
sustituir a los abogados en 
materia electoral, replicó 
que por ahora, se trata de 
“modernizar”, pues la revisión 
humana de un experto al 
momento de resolver los 
juicios seguirá existiendo.

“El papel del Tribunal 
sigue siendo el mismo, la 
inteligencia artificial es 
para servir hacia afuera 
en esta primera etapa, 
nosotros cuando recibimos 
la demanda, evidentemente 
nos va a facilitar el trabajo, 
porque si ya está replanteado 
ahí el criterio que el Tribunal 
sostuvo en un precedente, 
evidentemente tendremos 
que decidir si es el aplicable 
o no a determinada solución”.

Este sistema, además, de 
acuerdo con los estudios del 
TEPJF ayudará a generar 
ahorros, pues comenzará 
a formarse la cultura de la 
tecnología y será un impulso 
para los juicios en línea, que 

ahorra costos de traslados y 
de papeleo entre tribunales.

Respecto a cuándo prevé 
el TEPJF dar un paso más para 
que la inteligencia artificial 
también se aplique dentro de 
la Sala Superior y no sólo en 
asesorías para los justiciables, 
señaló que primero buscan 
probar esta primera etapa y 
después, analizar si es posible 
adaptarlo como ya sucede en 
otras partes del mundo.

“No puedo adelantar 
vísperas, pero lo que puedo 
referir es que la experiencia 
que hemos tomado está en 
otros países, en Canadá, por 
ejemplo, ya está la inteligencia 
artificial y es usada para 
resolver asuntos menores; en 
el Reino Unido en materia 
de justicia cívica; en China 
la inteligencia artificial 
sirve para resolver ciertos 
conflictos condominales, 
son menores los asuntos 
pero ya está presente. Vamos 
a ver cómo evoluciona esta 
primera etapa y dependiendo 
de los frutos veremos cómo 
avanzamos hacia el futuro”.

tercera se haría bajo el cargo 
de Morena.

“Es una encuesta para 
mostrar cuál es la opinión 
del pueblo de México. 
Va a ser un elemento de 
información importante 
para que sea considerado 
por los legisladores”,  
indicó Mario Delgado, 
presidente nacional de 
Morena, en una entrevista 
la semana pasada.

Ante la pregunta sobre 
si los encuestados están de 
acuerdo con realizar una 
reforma al Poder Judicial, la 
encuestadora De las Heras 
arrojó que un 77 por ciento 
está de acuerdo, Enkoll 
recabó que el 83 la avala y 
la comisión de encuestas 
de Morena determinó que 
es el 81 por ciento el que la 
respaldaría. 

En conferencia de prensa, 

la ex jefa de Gobierno 
destacó que se trata de un 
porcentaje muy alto de la 
muestra que considera que 
hay corrupción en el Poder 
Judicial y, aunque no hayan 
votado por ella, consideran 
que se debe renovar. 

“Son más personas o 
porcentajes más que está de 
acuerdo. Nosotros ganamos 
la elección con el 59 por 
ciento, más del 59 por ciento 
considera que es necesaria 
una reforma y más del 59 
está de acuerdo a que haya 
una elección directa”, dijo.

Insistió en que los 
resultados de las estas 
encuestas son sólo 
información. y este 
estudio no tiene ningún 
otro objetivo más que dar 
a conocer el sentir de la 
población. “Lo planteamos y 
este es el resultado”, agregó. 

La ex jefa de Gobierno 
recibió los números 
directamente del presidente 
de Morena, Mario Delgado, 
quién visitó la casa de 
transición durante dos 
horas.

El ejercicio se llevó 
a cabo durante el fin de 
semana y la muestra fue de 
mil 200 personas para las 
encuestadoras y mil 400 de 
Morena, además de que se 
realizó de casa en casa.

Las preguntas fueron 
sobre el actuar de jueces, 
magistrados y ministros y si 
están de acuerdo en que sean 
electos por votó directo.

De acuerdo a los datos 
ofrecidos, la mayoría 
consideró que magistrados y 
ministros deben ser electos. 
De las Heras, 68 por ciento; 
Enkoll, 75 por ciento y 
Morena, 75 por ciento.
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Tránsito realiza trabajos 
de balizamiento 

Vainilleros enfrentan severo estiaje 

Aumentan enfermedades gastrointestinales 
en esta temporada de calor 

Desconectados no hay señal de telefonía celular

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz  

Elementos de la 
Delegación de 
Tránsito y Seguridad 

Vial, realizaron trabajos de 
balizamiento, como parte de 
las actividades de resguardo 
a la población estudiantil y 
ciudadanía, así como para 
fomentar la cultura vial entre 
los automovilistas.

Los trabajos de 
balizamiento se realizaron 
sobre la calle Cinco de Mayo 
esquina con Bustamante y en 
el transcurso de esta semana 
se van a estar trabajando en 
las calles principales de la 
zona centro, además de que 
se acudirá a algunas escuelas 
para poner en marcha dichos 
trabajos.

El delegado de Tránsito, 
José Herminio Hipólito 
Mérida, comentó que 
estos trabajos se suman a la 
colocación de señalamientos 
que se han colocado en 
algunas instituciones 
educativas, ya que forma parte 
de las tareas que realizan en 
dicha dependencia.

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz    

Autoridades de Salud 
alertan sobre el 
incremento de 

casos de enfermedades 
gastrointestinales durante esta 
temporada de calor, por lo que 
pide a la población estar atenta 
a comer alimentos frescos y 
cocinados de manera correcta.

Así mismo ha puesto 
en marcha un programa 
de prevención contra las 

DELHY GALICIA 
Espinal, Veracruz    

Más de una semana 
habitantes de este 
municipio han estado 

batallando por la señal de telefonía 
celular, situación que cada vez se 
vuelve más frustrarte.

En las comunidades de 
Entabladero, la Noria, el Pacífico y 
Sabaneta, desde la semana pasada 
no cuentan con señal telefónica 
de Telcel, situación que les impide 
estar en comunicación con sus 
familiares que radican fuera de 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz    

Productores de vainilla 
están tomado medidas 
extremas para enfrentar 

el estiaje severo que se está 
viviendo con en esta época de 
calor, por lo que se prevé poca 
floración.

Al respecto el presidente 
del Consejo Estatal de 
Productores de Vainilla, 
Crispín Pérez García, 
comentó que para este 2024 
no habrá brote floración 
debido a las altas temperaturas 
a comparación de otros años.

Con base a la información 

Destacó que el programa 
seguirá en diferentes escuelas 

y calles, donde se sigue una 
logística especial, antes de 

autorizar el balizamiento y 
otras acciones.

meteorológica esto es por el 
cambio climático y la sequía 
se tiene prevista entre seis 
a siete meses y esto afecta a 
la producción de la vainilla, 
agregó Pérez García.

Puntualizó que los 
productores que se ven más 
afectados son los que no 
tienen el agua cerca de donde 
tienen sus plantas aromáticas 
a comparación de los que 
tienen su aguaje cerca.

Por último, el representante 
de los vainilleros dijo que los 
productores están recibiendo 
algunas asesorías para tratar 
de mejorar esta situación del 
severo estiaje.

enfermedades diarreicas, 
dirigido a toda la población.

Señalaron la importancia 
de emitir las medidas de 
prevención entre las madres de 
familia, a través de reuniones, 
se les asesora en la manera 
en cómo deben de manejar 
los alimentos, hervir bien el 
agua, además de que se les 
proporciona plata coloidal, 
para desinfectar el agua y se les 
da sobres de vida suero oral.

Además, se les recomienda 
no consumir alimentos de 

dudosa procedencia, pues 
seguirá el calor y con ello un 
aumento en los padecimientos 
gastrointestinales, así como 
también usar letrinas o baño 
con drenaje y sobre todo se 
exhorta a no defecar a ras de 
suelo. 

Por último, se exhorta a 
los pobladores a consumir 
líquidos y extremar las medidas 
de atención a personas adultas 
mayores y niños menores de 
cinco años, en especial evitar 
exponerlas al sol.

este municipio, incluso fuera del 
país.

En la cabecera municipal, 
desde el pasado viernes la señal 
se debilitó y no entran o salen 
las llamadas, los mensajes de 
WhatsApp por momentos 
entran y salen, pero esta situación 
genera descontento a los usuarios 
quienes exigen a la compañía 
telefónica de pronta solución a 
esta problemática.

Cabe señalar que solo tienen 
acceso a internet aquellos usuarios 
que cuentan con el servicio a 
través de la línea de telefonía fija.
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¡Se acaba la sequía! 

AGENCIAS  
Ciudad de México

AGENCIAS 
Ciudad de México 

Se convierte en el equipo más ganador de la historia

Confirman 
fractura de nariz 

de Mbappé, 
pero descartan 

operación 

Juan Escobar, 
baja de 

Toluca por 
tres meses por 

"cuestiones 
de salud"

Hay un líder en solitario en la NBA. Los Boston 
Celtics aplastaron sin piedad a los Dallas 
Mavericks (106-88) y ganaron el Juego 5 de Las 

Finales, con lo que llegaron a su cuarto triunfo en la serie 
y se proclamaron campeones de la Liga por decimoctava 
vez en su historia, más que cualquier otro equipo en la 
Asociación.

Los Celtics rompieron esa igualdad de campeonatos 
que tenían con Los Angeles Lakers y le pusieron fin a una 
sequía de 16 años sin conquistar el trofeo Larry O’Brien, 
en una noche memorable en el TD Garden más por lo que 
se consiguió para las vitrinas que por lo que sucedió en la 
duela, ya que fue un dominio total del equipo local, quien 
llegó a tener una ventaja de 26 puntos para ponerle fin a 
cualquier esperanza de los Mavericks para conseguir un 
segundo triunfo en la serie.

Tatum, el héroe de Boston Celtics 
Jayson Tatum entregó una noche inolvidable al 

liderar la ofensiva de Boston con 31 puntos, los cuales 
consiguió con 11 aciertos en 24 oportunidades, aunque 
fue errático desde el perímetro con solo un triple en siete 
intentos, pero eso quedó en segundo plano por el título 
conseguido. El alero fue perfecto desde la línea de los 
suspiros, con ocho tiros libres efectivos; además, logró un 
doble-doble y fue el organizador del juego de su equipo 
con 11 asistencias, así como ocho rebotes.

Jaylen Brown fue segundo hombre en línea con 21 
puntos, ocho rebotes y seis asistencias, en tanto Jrue 
Holiday (15 puntos, 11 rebotes) y Derrick White (14 
puntos y ocho rebotes) fueron los otros dos jugadores que 
aportaron de dos dígitos al electrónico para la causa de los 
Celtics. Al Horford (nueve puntos y el mismo número de 
rebotes) hizo historia en el basquetbol latinoamericano, 
al ser el primer jugador dominicano en ser campeón de 
la NBA y también porque le tomó 186 juegos de playoffs 
para ser campeón de la Liga, siendo la segunda cantidad 
más alta de juegos de postemporada para un jugador que 
no conquistaba el anillo, detrás solo de Karl Malone 
(193), quien nunca pudo probar la gloria como sí lo logró 
Horford en el TD Garden.

Horford también es el jugador que más juegos de 
playoffs tuvo que jugar para ser campeón de la NBA, por 
delante de Gary Payton y sus 152 juegos antes de ganar 
con Miami Heat en 2006; de Jason Kidd y sus 142 juegos 
antes de coronarse con Dallas Mavericks en 2011 y de 
Jerry West, quien tuvo que esperar 135 juegos para ser 

campeón con Los Angeles Lakers en 1972.
La clave fue el acierto desde el perímetro, con un 33.3 

por ciento de efectividad para Boston (13 de 39) contra 
un 29.7 de Dallas (11 de 37); la batalla en los tableros fue 
fundamental, ya que los 51 rebotes de los Celtics contra 
los 35 de los Mavericks fueron determinantes. Las 25 
asistencias de los verdes fueron superiores a las 18 de 
los texanos. Y las 13 entregas de Dallas (contra nueve de 
Boston) también determinaron el resultado.

Luka Doncic fue quien lo intentó en vano por los 
Mavs: sus 28 puntos, 12 rebotes y cinco asistencias fueron 
insuficientes para Dallas, que vieron una vez más a Kyrie 
Irving por debajo de las expectativas. Tras ponerle fin a su 
mala racha de 13 derrotas consecutivas ante los Celtics, 
Irving volvió a fallar en la hora importante, con apenas 
15 puntos, tres rebotes y nueve asistencias, quedándose 
corto en ese ímpetu ofensivo que tanto se le pidió. Ni 
Luka ni Kyrie jugaron los últimos dos minutos y medio, 
pero sí que felicitaron a integrantes de los Celtics antes de 
dirigirse a la banca.

Fue otra noche en la que Boston demostró que su récord 
de 64 victorias y 18 derrotas, el mejor de toda la NBA en 
la temporada regular, no fue casualidad. Los Celtics son 
campeones de la National Basketball Association y los 
más ganadores en la historia del circuito. 16 años fue la 
espera, pero la nación verde aguantó para este momento.

AGENCIAS  
Ciudad de México

Kylian Mbappé 
encendió las alarmas 
este lunes en el triunfo 

de Francia 1-0 ante Austria 
en la fecha uno del grupo D, y 
es que a minutos de culminar 
el encuentro, Kiki disputó 
un balón con el defensa 
austriaco Kevin Danso, pero 
en el salto su rostro conectó 
con el hombro del zaguero, 
en seguida Mbappé cayó al 
césped y empezó a sangrar, 
Patrick Pentz guardameta 
rival al ver la gravedad de 
la lesión pidió la asistencia 
médica.

Posterior al juego, el 
entrenador de Francia, 
Didier Deschamps, confirmó 
que Kylan tiene fracturada la 
nariz, “No se encuentra bien, 
está en mal estado. Estaba en 
manos del personal médico. 
No puedo decir más. Tiene 
la nariz rota, eso es seguro. 
Parece complicado, esto es 
obviamente lo malo de esta 
noche para nosotros”.

Los primeros 
reportes manejaban que 
podría ser intervenido 
quirúrgicamente; sin 
embargo, esto se ha 
descartado, así lo confirmó el 
presidente de la Federación 
Francesa de Futbol, Philippe 

AGENCIAS     
Toluca 

En apenas unas semanas 
los Diablos Rojos de 
Toluca se han quedado 

sin un par de zagueros 
centrales. Hace uso días 
vendieron al chileno, Valber 
Huerta y ahora se quedan sin 
el paraguayo, Juan Escobar, 
quien causa baja temporal 
por problemas físicos 
arrojados de los exámenes 
médicos que le hicieron 
previo al próximo torneo.

Así lo informó el club 
quien comunicó que Escobar 
estará en “observación 
médica y sin someterse a 

Diallo, “Estará bien, no habrá 
operación”.

Minutos más tarde la 
FFF despejó las dudas de la 
continuidad del capitán en el 
torneo y emitió el siguiente 
comunicado, “Kylian 
Mbappé regresa al campo 
base de la selección francesa. 
El capitán de Francia fue 
atendido primero por el 
personal médico y el doctor 
Franck Le Gall, quien le 
diagnosticó una fractura 
de nariz. Mbappé recibirá 
tratamiento en los próximos 
días, pero no será operado 
en un futuro inmediato. Le 
fabricaremos una mascarilla 
para que el número 10 de 
la selección francesa pueda 
preparar su regreso a la 
competición tras un periodo 
dedicado al tratamiento”.

Después del susto, el 
emblema y capitán del 
conjunto galo, bromeó en la 
misma red social. “¿Alguna 
idea para máscaras?”, 
dejando más tranquilos a 
millones de aficionados 
franceses. Mbappé seguirá 
en recuperación tras el golpe 
en la nariz, y es un hecho que 
no jugará contra Países Bajos, 
mientras que para el duelo 
contra Polonia seguiría en 
duda, su reaparición sería en 
unos hipotéticos octavos de 
final.

Celtics 
campeón 
de la NBA

exigencias físicas durante los 
siguientes tres meses”.

La institución también 
detalló que el futbolista y 
su familia cuentan con el 
apoyo y asesoramiento total 
del equipo médico del club, 
así como que respaldarán 
la decisión que tome el 
zaguero respecto a su futuro 
profesional.

Fuentes allegadas al 
jugador aseguran que 
el problema médico es 
cardiaco, así que se someterá 
a un tratamiento de tres 
meses y posteriormente se 
someterá a nuevos exámenes 
médicos en espera de 
recuperar su total salud.
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Consiguiendo un 
amplio marcador 
final de 50-31 en este 

partido, el cuadro de las 
Crazy Shoots terminó por 
instalarse en la gran final 
del torneo femenil especial 
de la liga municipal de 
baloncesto de Poza Rica al 
dejar en el camino al plantel 
de DC.

Este tercer y definitivo 
partido de la serie semifinal, 
estaría a favor de las Crazy 
Shoots, quienes tomarían 
una leve ventaja en el primer 
cuarto 9-6 con los puntos de 
las jugadoras Merli Ojeda, 
Nubia Milán y Yunisses 
Roldan, respondiendo DC 
con Frida Santiago, Yessenia 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

La escuadra de Citea 
Casa Blanca Pollerías 
Martínez tuvo un gran 

compromiso ante sus similares 
del cuadro de las Raptdreams, 
quienes buscarían la victoria 
desde el primer minuto del 
partido, siendo el marcador 
favorable para Casa Blanca en 
esta jornada.

Este compromiso 
terminaría con marcador de 
6-5 en apretado duelo sobre 
el césped sintético dentro de 
este torneo de futbol femenil 
libre de la cancha la Cantera 
Fut5, donde ambos cuadros 
buscarían rápidamente los 
goles que les diera la ventaja en 
los números.

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

El Club Revolución 
sorprendió a propios 
y extraños en su gran 

final dentro de la categoría 
micro de la liga municipal 
de baloncesto de Poza Rica 
y se lleva el campeonato al 
vencer a la Academia DaDi 
de baloncesto con marcador 
final de 19-16.

La Academia DaDi se 
puso adelante con pequeña 
ventaja de 2-1 en este duelo 
con los puntos de Sebastián 
Blanco, descontando por 
Revolución el jugador Said 
García, ambos planteles tanto 
el dirigido por la profesora 
Diana Tenorio, así como el 
plantel de Lorena Lima y 
Lino González, anotarían 
seis puntos para su causa.

Tras dejar el marcador al 
medio tiempo de 8-7 a favor 
de la Academia DaDi, estos 
últimos se aplicarían bien en 
el tercer lapso, aumentando 
la misma para ponerse 
arriba en este buen duelo 
sostenido en el gimnasio 
municipal Miguel Hidalgo, 
con números de 14-10.

Pero en el cuarto lapso, 
el Club Revolución logró 
dominar la tabla y meterse de 

 
VOLEIBOL DE PLAYA DE POZA RICA

COPA FAMILIAR JORNADA 7.
MARTES 18 DE JUNIO.

19:31 FAM. MEJÍA VS FAM. BARRADAS 
20:01 FAM. MINI ELITE VS FAM. SOTO PUC

20:31 FAM. MONTIEL VS FAM. VILLANUEVA 
21:01 FAM. CA VS FAM. MORMAN 

21:31 FAM. MENDIOLA VS FAM. GUZMAN 
JUEVES 20 DE JUNIO.

19:31 FAM. MENDÍA VS FAM. SALDAÑA 
20:01 FAM. SALAZAR VS FAM. GARCÍA 
20:31 FAM. RUBIO VS FAM. ORDOÑEZ 

21:01 FAM. MS VS FAM. HERDI 
21:31 FAM. NAJERAS VS FAM. AM 

lleno al partido, empatando 
los números y dándole la 
vuelta al marcador para 
colocarse arriba y llevarse 
el campeonato en esta 
categoría 19-16, siendo 
premiados ambos equipos 
por el presidente de esta 
liga deportiva, Juan Manuel 
Tenorio Damián, quien hizo 
la entrega de medallas a cada 
uno de los pequeños.

Citea Casa Blanca logro 
obtener la victoria con los goles 
de Roxana del Ángel, quien se 
despachó con cuatro tantos 
en el compromiso, mientras 
que, con una anotación, 
aparecerían en este partido las 
jugadoras Grecia Alvarado y 
Magdiel Estopier.

Por el plantel de las 
Raptdreams, descontaría en 
el compromiso la jugadora 
Mariela Martínez con tres 
tantos, mientras que la 
jugadora Natali Gallardo se 
logró colocar con dos goles para 
el marcador final de 6-5 en este 
buen partido, llevándose la 
victoria el cuadro apoyado por 
la Dra. Laura Nava, Reynaldo 
Herrera, el profesor Seve 
Martínez y Tomas Ramírez 
Álvarez.

Sarmiento y Marisol Vite.
Las Crazy Shoots 

aumentarían su ventaja 
en el segundo periodo, 
cosechando una buena 
cantidad de puntos y 
colocando el marcador a 
su favor al medio tiempo 
de 21-10, anotando con 
Merli Ojeda en este lapso, 
descontando DC con 
Yessenia Sarmiento y Frida 
Santiago.

En un tercer periodo 
muy parejo, ambos equipos 
mostrarían buenas cosas 
bajo la tabla, colocando los 
números en el encuentro 
35-23, cerrando este tercer 
partido con un buen cuarto 
lapso para la victoria de 
50-31, consiguiendo el 
boleto para enfrentar a las 
campeonas Cyasa Betos en 
la gran final.
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Murió la actriz de doblaje Nancy Mackenzie, 
voz de Marge Simpson en español

Don Omar revela 
que tiene cáncer

AGENCIAS  
Ciudad de México

El día de hoy el mundo 
del entretenimiento 
se ha vestido de luto 

después de darse a conocer 
el fallecimiento de Nancy 
Mackenzie, recordada por ser 
la icónica voz de Marge en la 
famosa serie Los Simpson.

Fue el mismo Humberto 
Velez, voz de Homero quién 
dio a conocer la noticia a 
través de su Instagram

"Muchas horas juntos, de 
trabajo, de viajes. Toda una 
vida. Me duele mucho tu 
partida, pero celebro tu forma 
de gozar, de ser libre, de vivir 
la vida con plenitud. Gracias 
por escucharme siempre, 
por tu apoyo incondicional 
en el problema sindical que 
atravesamos juntos. Gracias 
por las risas, los debates, las 
confidencias. Gracias por 
transitar conmigo esta parte 
la vida. Fuiste, eres y serás 
una parte fundamental 
del proyecto laboral más 
importante de mi trabajo. 
Eres muchas cosas. Eres 
mi esposa Marge. Gracias, 
Nancy Makenzie."

¿De qué murió Nancy 
Mackenzie?

Fuentes cercanas a la 
familia aseguran que la 
actriz falleció el pasado 14 de 
junio, pero no se ha revelado 
más con respecto a las causas 
de su deceso.

Pero cabe destacar que 

AGENCIAS  
Ciudad de Mèxico 

El cantante urbano 
puertorriqueño Don 
Omar, de 46 años, 

reveló este lunes que tiene 
cáncer y se mostró confiado 
en su pronta recuperación.

“Hoy sí, pero mañana 
no tendré cáncer. Las 
buenas intenciones son 
bien recibidas. Nos vemos 
pronto”, escribió el artista 
en su cuenta oficial de 
Instagram.

En la imagen publicada, 
Don Omar muestra su 
mano con el puño cerrado 
y, en su muñeca, atado un 

brazalete que identifica la 
admisión en un hospital de 
la red Orlando Health.

El autor de éxitos 
mundiales como ‘Dale Don 
dale’ y ‘Danza kuduro’ no 
ofreció detalles del tipo 
de cáncer que padece ni 
del tratamiento que está 

recibiendo.
Su cuenta de Instagram, 

en la que tiene 11.6 
millones de seguidores, se 
llenó de mensajes de apoyo 
y de buenos deseos para su 
recuperación.

William Omar Landrón, 
nombre verdadero del 

cantante, autodenominado 
“El rey” del reguetón, 
realizó entre los meses de 
marzo y abril pasados una 
gira por Estados Unidos y 
Canadá.

En diciembre pasado, 
Don Omar se reconcilió 
con Daddy Yankee tras 
varios años de enemistad.

“Hoy cerramos el libro 
que guardaba los mejores 
capítulos de nuestra 
controversial rivalidad. 
Gracias por tus palabras 
y por escuchar las mías 
que venían del corazón 
también”, expresó Don 
Omar.

no solo Humberto Velez se 
despidió de ella, pues también 
Claudia Motta, quien y Paty 
Acevedo quienes dieron voz 
a Bart y Lisa se despidieron 
de quien fuese su mamá en la 

famosa serie animada.
¿Quién fue Nancy 

Mackenzie?
Nancy Mackenzie es 

originaria de Peru y nació en 
1942 el día 6 de diciembre, 

pero fue en México el país en 
dónde consolidó su carrera 
empezando a trabajar en 
novelas a la edad de 19 años.

Fue actriz de televisión 
y teatro, pero también se 

desempeñó en el ámbito del 
doblaje y locución de radio, 
uno de sus papeles más 
recordados es el de Marge 
Simpson en Los Simpson 
hasta la temporada 15.

También dio voz a 
personajes como Sailor 
Galaxia, en Sailor Moon, 
Daphne de Scooby Doo, 
Srta. Keane en Las Chicas 
Superpoderosas entre otros.
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Gordon Ramsay estuvo a punto de morir 
tras sufrir grave accidente en bicicletaMiss Universo tendrá una representante 

de Cuba tras 57 años de ausencia

Ángela Aguilar niega 
boda y embarazo con 

Christian Nodal

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Después de 57 años 
de ausencia en 
Miss Universo, el 

concurso tendrá este año 
una representante de Cuba 
que será elegida entre 
aspirantes cubanas en el 
exilio que participarán en 
un certamen en Miami el 
15 de septiembre próximo, 
informó el organizador 
‘Prince’ Julio César en el sur 
de Florida.

Sin querer ahondar en 
política, el director nacional 
de Miss Cuba explicó que 
Miss Universo, la compañía 
matriz de estos concursos 
en el mundo, se propuso 
este año un “nuevo reto” de 
tener representante de más 
de 120 países, incluido Cuba, 
en la gala que se realizará 
en noviembre próximo en 
México.

“Miss Universo era una 
empresa ciento por ciento 
americana (estadounidense) 
y en virtud a eso, pues 
estaba cerrada a posibles 
transacciones con Cuba, y no 
existía el interés de ningún 
empresario en los Estados 
Unidos que quisiese hacer 
Miss Cuba en el exilio rumbo 
a Miss Universo”, subrayó.

César atribuye el regreso 
de Cuba a Miss Universo a 
una cuestión de “visión” de la 
organización.

“Yo creo que ellos están 
apostando a la inclusión 
desde todos los puntos de 
vista, mucho más desde 

ALEXANDRA GONZÁLEZ 
Ciudad de México 

Luego de varias 
semanas en medio 
de especulaciones 

sobre un posible 
romance con la hija de 
Pepe Aguilar tras su 
reciente separación con 
Cazzu, Christian Nodal 
reveló que tiene una 
relación sentimental 
con Ángela Aguilar.

Fue a través de la 
revista HOLA USA que 
la pareja reveló que están 
juntos y que su romance 
"es la continuación de una 
historia", sin embargo, 
pese a que la pareja ahora 
se muestra más feliz que 
nunca, las redes sociales 
explotaron contra la hija 
de Pepe Aguilar.

Fue así como Ángela 
Aguilar compartió un 
mensaje en sus redes 
sociales en medio de 
toda la polémica, donde 
además de confirmar su 
romance con el cantante 
de regional mexicano, 
respondió a las críticas.

Según las primeras 
declaraciones de Ángela 
Aguilar, esta relación 
no es una novedad 
para ellos. Sugiere 
que anteriormente 
compartieron un 
romance que tuvieron 
que detener "para poder 
crecer y extrañarse".

“No es una 
nueva relación, es la 
continuación de una 

historia que la vida nos hizo 
pausar para poder crecer 
y extrañar. Porque cuando 
nos dejamos ir, al regresar 
fuimos más nuestros”, 
expresó Aguilar.

La publicación 
rápidamente se llenó 
de reacciones por parte 
de cientos de usuarios, 

quienes han criticado  
fuertemente a la joven 
pareja debido a la reciente 
separación entre Cazzu y 
Christian Nodal.

Ángela Aguilar 
reacciona a su nueva 
romance con Christian 
Nodal

Fue en exclusiva para 

la revista Quien que la 
cantante de regional 
mexicano habló sobre la 
relación que tiene con 
Christian Nodal, poniendo 
fin a los rumores sobre  
una boda y embarazo 
secretos que han circulado 
en redes. 

“No me cases y no 

embaraces todavía, 
por favor. Yo no busco 
tener cualidades en 
mis relaciones, busco 
tener cualidades como 
artista y como persona. 
Las relaciones son  
consecuencia de ella. 
Me encanta ser una gran 
mujer, mi abuela me ha 

dado mucho ejemplo, 
mi papá me da ejemplo 
de cómo ser empresaria, 
cantante, compositora y 
ser derecha en tu trabajo 
y me siento orgullosa. 
No busco consejos de 
relación porque es una 
consecuencia de hacer las 
cosas bien”.

un mensaje al concurso 
que seguramente “será de 
libertad, de democracia”.

El director nacional de 
Miss Cuba reiteró que la 
“visión” de Mis Universo es 
la “inclusión, sin importar 
los paradigmas políticos que 
puedan existir”.

La idea es “darle la 
oportunidad a la mujer en 
su totalidad de que pueda 
expresar sus cualidades, sus 
virtudes y llevar un mensaje”.

Con esa idea de inclusión, 
el concurso contó este año 
con una aspirante al título 
de Miss Argentina que tiene 
60 años y, el año pasado, 
con una candidata que está 
casada y tiene una hija y que 
representó a Miss Colombia 
en El Salvador alcanzando un 
lugar en el top 5 final.

La actual Miss Universo, 
Sheynnis Palacios, 
coronada el año pasado 
en El Salvador siendo la 
primera nicaragüense y 
centroamericana que gana el 
concurso internacional, vive 
en Nueva York para atender 
sus compromisos con la 
franquicia internacional y 
por ahora no tiene fecha de 
retorno a Nicaragua.

El equipo de Miss 
Nicaragua atraviesa un 
momento complicado en 
su país después de que 
la ahora exdirectora de 
la organización Karen 
Celebertti fue desterrada 
por el Gobierno que preside 
Daniel Ortega y acusada por 
los delitos de conspiración y 
traición a la patria.

la cultura, y tiene que 
ver con este movimiento 
del empoderamiento 
femenino, no quitarle o no 
permitirle a cualquier mujer, 
independientemente que en 
su país esté ocurriendo lo 
que ocurra, que ella no puede 
estar”, dijo.

Sin embargo, César aclaró 
que la organización Miss 
Universo, que tiene más de 
60 años, “está cerrada por 
completo a hacer cualquier 
transacción con el Gobierno 
cubano”.

“Nosotros no tratamos ni 
con gobiernos dictatoriales 
ni nada de eso, sino con 

gobiernos totalmente 
democráticos. Es por eso que 
se decide darle la oportunidad 
a Cuba de participar en 
Miss Universo, pero en esta 
oportunidad desde la ciudad 
de Miami“, dijo.

El director nacional de 
Miss Cuba-Miss Universo 
recordó que desde el 
comienzo de la dictadura 
en Cuba, en 1959, la isla dejó 
de participar en el concurso 
porque “no era compatible 
con sus ideales”.

Explicó que después, 
durante dos años hubo 
reinas cubanas escogidas en 
el exilio y coronadas en un 

evento celebrado en Miami 
que se llamó Miss Cuba 
Libre, el cual no perduró por 
las tensiones entre Cuba y 
Estados Unidos.

El diseñador venezolano, 
vinculado a la industria de 
las reinas desde hace más de 
dos décadas cuando trabajaba 
en “casting” regionales para 
Miss Venezuela, explicó 
que la organización escogió 
Miami, una ciudad a 144 
kilómetros de la isla, porque 
es “el bastión más grande de 
todos los cubanos a nivel del 
mundo”.

César explicó que de un 
millar de aspirantes que se 

presentaron en esta ciudad 
-entre mujeres nacidas en 
la isla o de padres cubanos- 
fueron preseleccionadas 
un poco más de la mitad, de 
las cuales quedarán veinte 
finalistas que participarán en 
septiembre en la coronación, 
que será transmitida por el 
canal Mega TV.

Del grupo seleccionado, 
la mayoría nacieron en Cuba. 
“Han llegado acá en balsa, 
han llegado acá en lancha, 
han llegado acá a través de un 
visado”.

César subrayó la 
posibilidad de que la 
ganadora llevará a México 



 

El accidente se suscitó cerca de la desviación de Omealca,  
hay cinco lesionados y un muerto.

Español asesinado  
en Carrizal,  

Emiliano Zapata

Pierde la vida al interior de su domicilio 

¡Fatal  
encontronazo!

REDACCIÓN NORESTE  
Emiliano Zapata, Veracruz 

Un hombre de 
n a c i o n a l i d a d 
española fue 

asesinado en un ataque a 
balazos en la localidad de 
Carrizal, en el municipio de 
Emiliano Zapata, en la zona 
conurbada con la ciudad de 
Xalapa.

El hecho se registró 
la tarde de este lunes y 
provocó la movilización 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

La tarde del lunes, una 
persona fue encontrada 
sin vida en el interior 

de su domicilio, ubicado en 
la calle Álamo de la colonia 
Chapultepec a los números 
de emergencias 911 se solicitó 
el apoyo de una ambulancia 
debido a que la persona se 
encontraba presuntamente 
inconsciente.

Al lugar arribaron 
paramédicos para brindar 
los primeros auxilios, 
pero lamentablemente 
confirmaron que esta 
persona ya no contaba con 
signos vitales.

Minutos después, 
elementos de la Secretaría de 
Seguridad Pública llegaron 
al sitio y acordonaron la calle. 
Posteriormente, agentes 
ministeriales acudieron para 
tomar conocimiento del 
hecho.

REDACCIÓN NORESTE  
Amatlan, Veracruz    

Cinco personas 
lesionadas y una 
persona fallecida 

fue el resultado de un fatal 
accidente en la carretera 
federal Córdoba-Veracruz, 
cerca de la desviación de 
Omealca

Esto provocó la 
paralización del tráfico 
em su totalidad, mientras 
ambulancias de Cruz 
Roja y grupos de auxilio 
trasladaron las personas 
lesionadas a los diferentes 
hospitales de córdoba.

En este fatal accidente 
participaron cuatro 
vehículos; una camioneta 
Nissan de modelo atrasado, 
un vehículo marca Accor 
de la Honda, un Jetta de la 
Volkswagen y otro vehículo 
tipo Versa de la Nissan, 
quedando atravesados 
tres a media carretera, 
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invadiendo los dos carriles, 
tanto de subida como de baja y 

de esta forma el tráfico quedo 
totalmente paralizado

En el lugar elementos  
de la Fiscalía, policías de  

los tres niveles de gobierno 
quienes desde un principio 

instalaron la cadena de 
custodia.

Finalmente, una 
funeraria se encargó de 

trasladar el cuerpo a las 
instancias correspondientes.

de elementos de seguridad 
y una ambulancia de Cruz 
Roja Mexicana.

La persona era conocida 
como "Paco". De acuerdo con 
vecinos que atestiguaron 
los hechos, era hijo de un 
matrimonio de nacionalidad 
española.

Tras el ataque, su cuerpo 
quedó tirado sobre el camino 
de tierra y cuando llegaron 
los elementos de la Policía 
Municipal, solo constataron 
que no contaba con signos 

vitales. Posteriormente, 
procedieron a acordonar la 
zona.

Se implementó el 
operativo policiaco en 
Carrizal y localidades de 
los alrededores para dar 
con el o los asesinos, pero 
los resultados no fueron 
favorables. Será en las 
próximas horas cuando la 
Fiscalía General del Estado 
(FGE) de Veracruz inicie una 
carpeta de investigación para 
esclarecer este crimen.

Desde la zona de Las 
Trancas se notó el operativo 
que implementaron los 
elementos de seguridad, 
quienes recorrieron la 
carretera Xalapa-Veracruz 
sobre el carril que baja 
de la capital veracruzana  
con dirección a Emiliano 
Zapata.

Pocos son los datos que 
conocen los lugareños, 
quienes, al escuchar las 
fuertes detonaciones, 
salieron para ver qué era lo 

que sucedía y se percataron 
que el hombre yacía en el 
suelo.

Inmediatamente se 
comunicaron a los números 
de emergencia para que 
arribaran los paramédicos 
y así poder brindar los 
primeros auxilios a la 
persona identificada como 
Paco, pero al llegar él ya había 

fallecido por los impactos de 
bala.

El área fue acordonada 
por la policía mientras 
estaban a la espera de los 
periciales y del personal del 
Servicio Médico Forense 
(Semefo) para hacer el 
levantamiento del cuerpo y 
sus familiares acudieran al 
reconocimiento.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE  
Jalacingo, Veracruz    

La Fiscalía Regional 
Xalapa logró sentencia 
condenatoria de 20 

años de prisión en contra 

ALEJANDRO ÁVILA 
Ángel R. Cabada, Veracruz  

La tarde de este 
domingo fue reportada 
una persona sin vida 

dentro del arroyo de la 
localidad Progreso Majagual 
en el municipio de Ángel R. 
Cabada.

El primer respondiente 
fue la Policía Municipal, a 
cargo del Comandante, Luis 
Arturo Zamudio Cuevas, a 
bordo de la unidad oficial 
con número económico 
SPM-01.

Tras el reporte se 
pudo constatar que en el  
cuerpo de agua se 
encontraba una persona del 
sexo masculino sin signos 
vitales, la cual vestía short 
de color blanco con franjas 
de color rojas.

Cerca del sitio, Jorge 
Valentin Gallardo de 52 
años de edad, originario de 
Ángel R. Cabada y de oficio 
campesino, identificó a la 
víctima como su hermano, 

Tras presunto ataque de 
epilepsia sujeto muere en 

arroyo de Ángel R. Cabada

Abusaba de sus 4 
hijas, fue sentenciado 
a 20 años de prisión 

Jaltipaneco sufre volcadura y termina 
dentro de arroyo en Texistepec

Tres personas lesionadas en volcadura 
de camión urbano en Boca del Río

Martes 18.06.2024

Presuntamente viajaba a exceso de velocidad y en estado etílico  

ALEJANDRO ÁVILA 
Boca del Río, Veracruz    

Cuantiosos daños 
materiales, dos pasajeros 
y el chofer heridos, fue el 

resultado de una volcadura que 
tuvo un autobús urbano de la 
ruta Saeta en el municipio de 
Boca del Río, la mañana de este 
lunes.

Los hechos ocurrieron 
alrededor de las 5:30 de la 

REDACCIÓN NORESTE  
Texistepec, Veracruz    

La Fiscalía Regional 
Xalapa logró sentencia 
condenatoria de 20 

años de prisión en contra 
de Delfino “N” como 
responsable del delito de 
violación agravada en agravio 
de cuatro menores de edad de 
nueve, siete, cinco y tres años 
respectivamente.

quien en vida respondía al 
nombre Benito Valentin 
Gallardo de 53 años de 
edad, originario de Ángel 
R. Cabada, ocupación 
campesino, estado civil 
soltero.

Su familiar detalló que 
su hermano padecía de 
ataques epilépticos y que 
minutos antes había ido al 

arroyo a lavar su ropa, ya 
que la vivienda está ubicada 
aproximadamente 25 
metros del lugar.

Servicios Periciales a 
cargo de Sandra Vázquez 
levantaron el cuerpo y lo 
trasladaron al Servicio 
Médico Forense (SEMEFO) 
en el municipio de San 
Andrés Tuxtla.

de Delfino “N” como 
responsable del delito 
de violación agravada en 
agravio de cuatro menores 
de edad de nueve, siete,  
cinco y tres años 
respectivamente.

Hechos denunciados 
por la madre de las 
menores en donde señala 
al ahora sentenciado de 
haber violado a sus hijas 
y amenazarlas de hacerle 
daños si decían algo.

El juez además de dictar 
sentencia suspendió sus 
derechos civiles y políticos, 
e impuso una multa por 
concepto de reparación del 
daño, dentro de la causa 
penal 531/2020-II.

Hechos denunciados 
por la madre de las menores 
en donde señala al ahora 
sentenciado de haber violado 
a sus hijas y amenazarlas de 
hacerle daños si decían algo.

El juez además de dictar 
sentencia suspendió sus 
derechos civiles y políticos, 
e impuso una multa por 
concepto de reparación del 
daño, dentro de la causa penal 
531/2020-II.

mañana en la colonia Luis 
Echeverría a la altura de la 
calle España; según testigos, 
el camión con número 
económico 300 circulaba en el 
carril sur a norte con rumbo al 
World Trade Center, cuando y 
debido al presunto exceso de 
velocidad, el conductor perdió 
el control de la unidad y volcó 
metros antes de la subida con 
rumbo al Hotel Mocambo.

Las tres personas que 

tripulaban la unidad del 
transporte público resultaron 
con lesiones. Transeúntes que 
pasaban por la zona auxiliaron 
a los lesionados y los ayudaron 
a salir de entre los fierros 
retorcidos.

Minutos después llegaron 
elementos de la Policía 
Municipal de Boca del 
Río quienes llamaron a los 
parámetros de la Cruz Roja.

Los tres lesionados 

fueron atendidos en el 
lugar del accidente. Los dos 
pasajeros fueron trasladados 
a un hospital para una mayor 
valoración médica pues 
presentaban golpes contusos 
en varias partes del cuerpos.

El conductor del camión 
urbano también presentaba 
golpes y tras ser valorado 
por los paramédicos quedó a 
disposición de las autoridades 
policiales

El responsable del accidente 
fue remitido al Ministerio 
Público para las investigaciones 

correspondientes pues se 
presume que conducía en estado 
inconveniente.
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REDACCIÓN NORESTE   
Coatzintla, Veracruz    

Un fuerte encontronazo 
entre dos camionetas 
ocurrió en la 

carretera que conduce a la 
comunidad de La Ortiga. 

El incidente fue 
reportado a los números de 
emergencia, indicando que 
ambas camionetas quedaron 
completamente destrozadas 
por la parte delantera tras el 
impacto.

Según testigos, el 
conductor de la camioneta 
azul manejaba en presunto 
estado de ebriedad y, tras el 
accidente, se dio a la fuga 
con rumbo desconocido, 
elementos de la policía 
municipal de Coatzintla 
llegaron al lugar para brindar 
asistencia vial y evitar más 
accidentes.

Afortunadamente, no 
se reportaron personas 
lesionadas, solo daños 
materiales estimados en 
miles de pesos, se espera 
la llegada del ajustador 
de seguros para evaluar 
los daños y del perito 
encargado de deslindar 
responsabilidades.

REDACCIÓN NORESTE  
Isla, Veracruz 

La Fiscalía Regional 
C o s a m a l o a p a n 
obtuvo vinculación 

a proceso en contra 
de Salomón “N” como 
probable responsable del 
delito de robo agravado 
en su modalidad de robo a 
casa habitación en agravio 
de la víctima identificada 
con las iniciales A.M.H.

Hechos ocurridos 
en la colonia La Luz, 
de esta ciudad, cuando 
fue descubierto 
p r o b a b l e m e n t e 
sustrayendo diversos 
objetos de la vivienda.

El juez dictó como 
medida cautelar prisión 
preventiva justificada 
por el tiempo que dure el 
proceso y estableció un 
mes para la investigación 
complementaria, dentro 
del proceso penal 
166/2024.

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Ayer  se registró 
un accidente 
automovilístico en 

la avenida Pozo 13, donde 
un conductor de automóvil 
derribó a un motociclista, 
resultando este último 
lesionado.

El incidente ocurrió 
cuando el conductor 
intentaba ingresar a la calle 
Farolito, mientras que el 
motociclista circulaba sobre 
la avenida Pozo 13, fue en ese 
momento que el conductor 
del automóvil derribó al 
motociclista, quien quedó 
tirado sobre el pavimento.

Al lugar del accidente 
arribaron paramédicos 
del ayuntamiento, 
quienes brindaron 
atención médica al joven 
motociclista, trasladándolo 
posteriormente a un hospital. 
Minutos después, peritos de 
la policía vial encargados 

REDACCIÓN NORESTE  
Redacción Noreste  

La tarde de ayer, se 
reportó un fuerte 
incendio de pastizal 

en la parte trasera del 
fraccionamiento Kana, los 
números de emergencias 
recibieron múltiples 
llamadas alertando sobre el 
fuego que arrasaba una gran 
cantidad de árboles secos.

Minutos después, 
el incendio comenzó a 
expandirse rápidamente, 
poniendo en riesgo las 
viviendas cercanas, de 
inmediato, cuerpos de 
Protección Civil y bomberos 
de Petróleos Mexicanos 
arribaron al lugar para 
realizar maniobras de 
contención y sofocar las 
llamas.

Tras varios minutos de 
arduo trabajo, las brigadas 
de emergencia lograron 
controlar el incendio, 

Venía ebrio y  
termina chocando 

Incendio de pastizal amenazó  
domicilios del Fraccionamiento Kana

Automovilista  
arrolla a motociclista 

Detienen a Salomón por 
robo a casa-habitación 

Martes 18.06.2024

evitando que este causara 
mayores daños, gracias a la 
rápida y efectiva respuesta de 
los servicios de emergencia, 

no se registraron heridos 
ni daños significativos 
a las viviendas del 
fraccionamiento.

de accidentes vehiculares 
llegaron para realizar el 
peritaje correspondiente y 
deslindar responsabilidades.

Más tarde, una grúa se 
presentó en el lugar para 
remolcar ambos vehículos 
hasta un corralón.
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Motorista resultó levemente lesionado y no ameritó ser hospitalizado 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Conductor de una 
camioneta que cambió 
de carril bruscamente, 

provocó que una pipa 
transportadora de agua 
potable lo impactara, por 
fortuna no hubo lesionados.

Este accidente ocurrió  
en el kilómetro 1 de la 
carretera Tuxpan-Tamiahua 
a la altura del Poder  
Judicial de Tuxpan, por 
fortuna no hubo víctimas 
que lamentar.

Fue en este sitio dónde 
una camioneta Changan 
tipo CS35, color gris, 
matrícula YPM402B del 
estado de Veracruz, guiada 
por Kevin N., de 20 años, 
con domicilio en la colonia 
La Burócratica, de esta 
localidad fue impactada por 
una pipa transportadora 
de agua potable, con placas 
859AM8 del SPF.

Julián N., de 33 años, con 
domicilio en la comunidad 
de Acuatempan, Tihuatlán, 
señaló que se dirigía hacia 
el municipio de Tamiahua 

REDACCIÓN NORESTE  
Veracruz, Veracruz 

La Fiscalía General 
del Estado 
informa que, 

derivado de actos de 
investigación, elementos 
de la Policía Ministerial 
cumplimentaron orden 
de aprehensión contra 
Víctor Manuel “N” alias 
“Chicharito”, como 
probable responsable 
del delito de homicidio, 
en agravio de la víctima 
identificada con las 
iniciales D.P.B. 

Hechos ocurridos  
el 11 de abril del año en 
curso, en la colonia Las 
Brisas de este municipio, 
cuando presuntamente 
privó de la vida a la 
víctima. 

Respetando sus 
derechos humanos y 
el debido proceso, será 
presentado en audiencia 
inicial ante el  juez de  
proceso  y procedimiento 
penal oral, para que defina 
su situación jurídica.

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un automóvil que 
p r e s u m i b l e m e n t e 
descendía las Cumbres 

de Cuautlapan a exceso de 
velocidad volcó en el lugar 
conocido como La Curva de La 
Herradura, poco antes de llegar 
a la barranca del Metlác, en el 
municipio de Ixtaczoquitlán.

El aparatoso accidente 
provocó la movilización 
de diferentes cuerpos de 
emergencias y rescate, además 
de elementos policiacos, 
por fortuna únicamente se 
registraron daños materiales 
de consideración y el cierre 
parcial de la circulación 
vehicular de la Carretera 
Federal 150 Orizaba- Córdoba.

De acuerdo al reporte 
policial, el accidente se registró 
este lunes en el tramo carretero 
Los Chayotales del Ejido- La 
Barranca de San Miguel, con 
dirección al municipio de 
Fortín de las Flores. 

Se conoce que, el conductor 
del automóvil compacto 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un motociclista que 
se dirigía hacia 
su domicilio fue 

derribado por un automóvil 
cuya conductora intentaba 
dar una vuelta en U, en un 
retorno de la avenida Las 
Américas, como resultado 
quedó lesionado, pero no fue 
necesario ser hospitalizado.

Los hechos se registraron 
en la avenida Las Américas 
a la altura del SEMEFO,  
de esta localidad, y 

Cambia de carril y 
lo impacta una pipa

Intenta dar vuelta y choca 
con una motocicleta 

Vuelca auto en Cumbres 
de Cuautlapan, 
Ixtaczoquiitlán

Acusan al “Chicharito” 
de cometer un 

homicidio en Veracruz 

cuando de forma repentina 
el conductor de la camioneta 
literalmente se le atravesó 
provocando el percance.

Fueron elementos de 

Tránsito y Vialidad quienes 
destacaron que no hubo 
víctimas que lamentar tras 
el percance, pero que los 
participantes y los vehículos 

serían remolcados al 
corralón para que llegaran 
a un acuerdo en cuanto 
a los daños materiales 
ocasionados.

 provocó la movilización 
de personal de Tránsito 
Municipal.

En este sitio quedó 
lastimado Carlos N., de 
31 años, con domicilio en 
el Infonavit Jesús Reyes 
Heroles, de este puerto. 
Dicho sujeto manejaba una 
motocicleta Italika V200, 
color rojo con negro, sin 
placas de circulación, y fue 
impactado por un automóvil 
Chevrolet Sonic, color gris, 
matrícula XYG900B del 
Estado.

Virginia N., de 55 años, 

con domicilio en el Infonavit 
Campo Real, conductora 
responsable destacó que 
trataba de retornar, pero al 
realizar la maniobra no se 
percató de la presencia del 
motociclista, impactándolo y 
derribándolo.

Elementos de Tránsito 
Municipal tomaron 
conocimiento de lo sucedido 
y remitieron los vehículos 
al corralón donde los 
participantes llegaron a un 
acuerdo para el pago de los 
daños materiales y de los 
gastos médicos.

marca Nissan tipo March 
de color blanco y con placas 
de circulación: YSC487A del 
Estado de Veracruz, perdió el 
control a causa de la velocidad 
inmoderada en que circulaba, 
patinó y volcó sobre su lado 
derecho.

Tras el percance, al lugar 
arribaron oficiales de la  
Policía Municipal y Estatal, así 
como personal de Protección 
Civil de Ixtaczoquitlán y 
Fortín de las Flores, los cuales 
tomaron conocimiento 
y confirmaron que no 
había personas lesionadas, 
únicamente daños materiales 

y la obstrucción parcial de la 
circulación vehicular. 

Más tarde, al sitio 
llegaron gendarmes de la 
Guardia Nacional División 
Carreteras, los cuales  
tomaron conocimiento 
del accidente y solicitaron 
al personal de grúas 
iniciar con las maniobras 
correspondientes para poner 
en pie la unidad y remolcarla 
a un corralón para el deslinde 
de responsabilidades, además 
de restablecer al cien por 
ciento la circulación vehicular 
de tan importante vía de 
comunicación.


